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Continuarán paros en la 
Alcaldía de Tepic, Águeda no 

aceptó propuesta del tesorero

*Guerrero Castellón, afirmó que con la protesta de los sindicalizados los únicos perjudicados 
son las familias de Tepic porque se suspende la recolección de la basura, la distribución 
del agua potable y la mayoría de los servicios que ofrece el Ayuntamiento capitalino.
*Por su parte  Galicia Jiménez, negó que el bloqueo  del Ayuntamiento de Tepic  sea 
para  evitar que “Polo” siga buscando la candidatura al gobierno del estado .
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

El inestable vaivén de la vida

¿EN NAYARIT SE OBSERVA EL 
SÍNDROME DE PROCUSTO?

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Para nosotros los mexicanos ya es 
muy sabido y conocido que cuando 
los políticos prometen algo, es muy 
difícil que lo cumplan, posiblemente 
porque han de tener muy en cuanta 
aquello de que “el prometer no 
empobrece, sino dar es lo que 
aniquila”. También sabemos que 
cuando se anuncia que no subirá 
el precio de algún producto, sobre 
todo de la canasta básica, es porque 
en realidad va a subir, por lo que la 
mayoría de las amas de casa toman 
a tiempo sus debidas providencias; 
aunque últimamente el anuncio 
llega cuando ya todo subió, y pues 
ni modo, a tener qué apechugar.
Sin embargo, el anuncio que hizo 
hace tiempo el presidente Enrique 
Peña Nieto de que no subirían 
más los precios de las gasolinas, 
el diesel, así como la luz y el gas, 
no fue una promesa, obviamente, 
sino una afirmación, un compromiso, 
la palabra de un Presidente de la 
República, pues. Algo que sin excusa 
ni pretexto se debió sostener tal y 
como se sostiene la palabra dicha por 
un hombre de honor. Pero ya vimos 
que no, que era pura vacilada, y he 
aquí lo malo del asunto, ya que si 
de por sí el presidente Peña Nieto 
anda por los suelos en cuestión de 
popularidad y credibilidad, con esta 
decisión de subir los combustibles 
y las tarifas de la luz, ha quedado 
completamente ante la opinión 
pública, no nada más nacional, sino 
a nivel internacional, como alguien 
que miente sin tapujos, y se podría 
decir que hasta cínicamente porque 
hasta hoy no ha salido a dar la cara 
dando una explicación y una disculpa 
del porqué de tal determinación a 
pesar de haberse comprometido 
públicamente de que ya no habría 
incrementos en lo que anunció 
categórica y contundentemente.
Lo que sí ha pasado, es que han 
salido a decir por parte del gobierno 
que esto se debe a los cambios 
bruscos en el precio del petróleo, 
pero esto es algo que ya se sabía 
desde mucho antes de que tomara 
posesión Peña Nieto, pues la 
desestabilización en el precio del 
barril del crudo comenzó a ir a la 
baja irremediablemente; tanto así, 
que desbarató  las expectativas 
presupuestarias en el Congreso de 
la Unión, por lo que resulta aún más 
raro que teniendo esto en cuenta, 
aun así  Peña Nieto haya aparecido 

ante la opinión pública sosteniendo 
que gracias a sus maravillosas 
reformas por fin se estabilizarían 
los precios de los combustibles y 
de energía eléctrica.
Ahora se da este incremento al precio 
de los combustibles, no así al gas, 
y por si fuera poco, se anuncia otro 
aumento más a las tarifas de luz, y si 
bien se dice que nada más para el uso 
industrial y para el domiciliario que 
consuman mucho, de todos modos 
ya se prevé que será un aumento 
paulatino para todos los usuarios; y 
respecto al gas, que no aumentó por 
lo pronto y que al contrario bajó un 
poco su precio, hay quien presienta 
esto como el preludio de que más 
temprano que tarde vendrá el dichoso 
aumento también al gas; que esto 
de mantenerlo momentáneamente 
a bajo costo, es como el algodón 
con alcohol con que se frota antes 
la parte en donde se va a introducir 
la inyección.
Y así haya quien diga que esto 
del nuevo aumento de precio a 
los combustibles y a la luz no 
perjudicará todavía más el bolsillo 
de los mexicanos, por supuesto 
que es una falacia, ya que por lo 
regular todo se mueve en vehículos 
automotrices y la mayoría, si no es 
que todos los comercios y negocios 
por fuerza verán incrementada la 
facturación en sus recibos de luz, 
pues hay infinidad de tiendas que 
tienen que tener la luz encendida a 
todas horas del día, y desde luego 
el aire acondicionado; así que tanto 
transportistas como comerciantes se 
tendrán que ver en la necesidad de 
aumentar los precios de sus servicios 
y productos, respetivamente. Y 
todo iría bien siempre y cuando los 
salarios alcanzaran para capotera 
estos aumentos por venir; sin 
embargo, cada vez se reduce más 
y más el poder adquisitivo de los 
salarios que desde luego no van 
a la par que los aumentos de las 
mercancías y servicios.
Así que si siempre los anuncios 
presidenciales y de otras dependencias 
gubernamentales la mayor parte de 
la ciudadanía las tomaba en sentido 
contrario, ahora con más razón, y 
mucho menos creerá en todo lo 
que se diga referente a progresos 
en infraestructura, en economía, 
en inversiones, en empleos, en 
reducción de la pobreza, etcétera.
Lo más extraño es que Peña Nieto 

Pues nada amigos, que el llamado 
“Síndrome de Procusto” es la 
incapacidad para reconocer como 
válidas, importantes y viables las 
ideas de otros; es el miedo a ser 
superado profesionalmente por 
un subordinado o se caracteriza 
por la envidia que pueden asumir 
algunos gobernantes, jefes, 
directivos o mandos medios e 
intermedios para eludir su principal 
responsabil idad y tomar las 
decisiones más adecuadas; antes 
de afirmar su carácter abierto y 
plural, se dedican  a cercenar las 
iniciativas, aportaciones e ideas 
de aquellos que pueden dejarles 
en evidencia.
Sí,  ese es el  Síndrome de 
Procusto, un nombre de origen 
mitológico que retrata una figura 
que suele observarse en entornos 
gubernamentales y laborales  
resultando nefasta para cualquier 
organización o equipo, incluido 
el  de mando directo en un 
engranaje de gobierno, las áreas 
de comunicación y las estructuras 
partidistas o de campaña electoral. 
La propia definición del síndrome 
de Procusto ya deja claras sus 
negativas consecuencias: “Aquel 
que corta la cabeza o los pies de 
quien sobresale”.

LA HISTORIA DEL MITO
Se nos describe en la mitología 
griega que Procusto era un 
posadero que tenía su negocio 
en las colinas de Ática. Cuando 
un viajero solitario se alojaba allí, 
Procusto entraba por la noche 
en su habitación y le ataba las 
extremidades a las esquinas de 
la cama.
Entonces, había dos posibilidades. 

Si el viajero era más grande que 
la cama, Procusto le cortaba las 
extremidades que sobresalían 
(pies, brazos, cabeza…) para 
que ‘encajase’ exactamente en 
el lecho.
Si por el contrario era más pequeño, 
le ‘estiraba’ hasta descoyuntarlo 
para que se adaptase a la medida. 
De hecho, el verdadero nombre 
del posadero era Damastes. 
Procusto era su apodo ya que 
significa ‘el estirador’.
Lo cierto es que nadie se adaptaba 
inicialmente a la medida ya que, 
al parecer, Procusto tenía dos 
camas para esta tarea, una grande 
y otra pequeña, y asignaba una 
u otra habitación en función de 
la altura del huésped.
El héroe Teseo, en el último de 
sus trabajos, fue quien acabó con 
Procusto engañándole para que 
se tumbase en la cama, momento 
que aprovechó para atarle y 
aplicarle su propio ‘método’.

EL LECHO DE PROCUSTO:
La literatura universal ha utilizado 
frecuentemente esta figura desde 
la antigua Grecia y muy pronto 
se aplicó a diferentes entornos 
como la familia, la empresa, la 
política…
Básicamente Procusto se ha 
convertido sinónimo de uniformidad 
y su síndrome define la intolerancia 
a la diferencia.
Así, cuando alguien quiere que 
todo se ajuste a lo que dice o 
piensa, lo que quiere es que 
todos se acuesten en el ‘Lecho 
de Procusto’.
¿Cree usted que en Nayarit 
hay quienes actúan o son como 
Procusto?

no esté rodeado no 
de agoreros, sino 
de asesores que 
prevean de antemano 
que  hay  cosas 
que no se pueden 
compromete r  n i 
afirmar que se llevarán 
a cabo, porque está 
comprobado que el 
vaivén de la vida 
es cada vez más 
inestable.
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Bloqueos al Ayuntamiento de Tepic no 
son con fines políticos: Águeda Galicia

Por Rafael González 
Castillo 

B loquea ron  emp leados 
sindicalizados la alcaldía 
capitalina  por espacio de 
casi seis horas  y no pudieron 
lograr que su petición fuera 
atendida. Los basificados  
exigieron  que les entreguen 
el 50 por ciento del bono 
educativo como lo marca su 
convenio laboral y la otra parte 
el 15 del presente.
Por la prestación a cada uno 
de los  burócratas se les deben  
cinco mil pesos.
Durante el paro el tesorero 
capitalino, David Guerrero 
Castellón,  les ofreció a los 
manifestantes a través  de los 
medios  de comunicación que 
dispersaría el bono completo   
la próxima quincena y no 
recibió respuesta favorable. 

El funcionario  manifestó 
que la reducción de las  
participaciones federales  y 
la deuda que les heredaron 
le impidieron cumplir  el 
compromiso.
Guerrero Castellón, afirmó 
que con la protesta de los 
sindicalizados los únicos 
perjudicados son las familias 
de Tepic porque se suspende 
la recolección de la basura, la 
distribución del agua potable 
y la mayoría de los servicios 
que ofrece el Ayuntamiento 
capitalino.
Por su parte el alcalde Leopoldo 
Domínguez González  lamentó 
que el Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios no haya  
privilegiado el dialogo para 
destrabar el asunto antes de 
emprender la protesta.  Al 

doctor  le sorprende que los 
basificados  no hayan podido 
esperar unos cuantos  días 
para recibir el bono.
A Domínguez González le 
preocupa que  el SUTSEM no 
proteste en los Ayuntamientos 
priístas  que aparte de las 
prestaciones a los empleados 
también se les adeude algunas 
quincenas.
Al igual que el tesorero,  
Leopoldo espera que haya otra 
plática con la representante 
del gremio Águeda Galicia 
Jiménez con el fin de que se 
pacte el pago de la prestación.
En conferencia de prensa la 
titular del Sindicato, Galicia 
Jiménez, afirmó que a sus  
representados la alcaldía 
de Tepic aparte del bono 
les deben arribita de 150 
millones de pesos y que 

no pueden aceptar  la 
propuesta de Guerrero 
Castellón porque  en 
otras ocasiones les  ha 
fallado. La señora dice 
que la deuda se generó 
por el laudo de 109 
millones de pesos, por 
los diez millones de 
pesos que les retuvieron 
a los sindicalizados  
y que no se los  han 
regresado,  además de 
los 60 millones que no 
les pueden entregar a los 
empleados del SIAPA.
Galicia Jiménez, negó 
que el bloqueo  del 
Ayuntamiento de Tepic  
sea para  evitar que 
“Polo” siga buscando la 

COMPARECERÁN ANTE LA COMISIÓN PERMANENTE 
TITULARES DE LAS SECRETARÍAS DE HACIENDA Y 

ENERGÍA POR ALZA DE GASOLINA Y LUZ.- - - - - - -
Se cree que eso es desatino
y hay mucha gente que opina
que ganen salario mínimo
y paguen su gasolina
igual que cualquier vecino.

E P I G R A M A
Por: Igibato

*Continuarán los paros en alcaldía porque Águeda no aceptó propuesta del tesorero

candidatura al gobierno del 
estado y hasta dice  sospechar 
que el dinero que reclaman 
se fue a la precampaña.
Águeda, dijo que en los 
próximos días convocará a 
un pleno del SUTSEM  para 
programar nuevos bloqueos 
en la alcaldía de Tepic, en 
los Ayuntamientos donde 
no les quieren pagar y para 
demandar que el gobierno 
estatal  les incremente su 

salario y las prestaciones 
porque el aumento que les 
dio en  días pasados fue muy 
paupérrimo.
La  titular del gremio presionará 
a los alcaldes para que cubran 
lo que deben antes de que se 
vayan  a buscar otro cargo 
de elección popular. Quienes 
sueñan  con otra aventura  
política tiene  que dejar su 
responsabilidad en enero 
próximo.  
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Por Mary Castro 
“Solo un millón y medio 
de los casi 5 millones de 
contribuyentes mexicanos 
env ía  la  con tab i l idad 
electrónica, y el 60 por 
ciento evade impuestos 
ante la demasía de carga 
fiscal”, declaró ante medios 
de comunicación Antonio 
Simancas Altieri, Presidente en 
Nayarit del Instituto Mexicano 
de Contadores Públicos, IMCP.
“Por el envío de la contabilidad 
electrónica no se puede 
requerir a los contribuyentes 
hasta que no haya una 
resolución de la Corte a los 
amparos y la  tendencia es 
que esta salga a favor del 
fisco. Nuestra recomendación 
como contadores es que el 
contribuyente cumpla con 
lo que hoy tenemos en ley”.
En otro punto, Simancas Altieri 
informó que para estimular 
el crecimiento económico, 
generar empleo e incentivar 
la inversión privada el IMCP 
propone reducir el Impuesto 
Sobre la Renta, ISR; “Para 
nosotros esta es la fórmula 
para detener la desaceleración 
del mercado interno y de la 
economía en general”.
“El SAT cobra hasta un 51 
por ciento en impuestos, 35 
por ciento del ISR y 16 por 

ciento del IVA y un diez por 
ciento más si son personas 
morales.  La realidad se 
siente en la calle no hay 
dinero y las ventas van a la 
baja. Además de los golpes 
al bolsillo con el aumento 
de la energía eléctrica y los 
combustibles”.
Para concluir el líder local 
de los contadores públicos 
agradeció la visita de Manlio 
Favio Álvarez Barradas, 
Coordinador Estatal Nayarit 
del INEGI quien extendió a 
los contadores colegiados el 
Directorio Estadístico Nacional 
de Unidades Económicas, 
DENUE y la Plataforma para 
Desarrolladores de Servicios 
Web.
La autoridad del Instituto se 

refirió también al resultado 
nacional de la ENAPROCE, 
encuesta que se realizó en 
coordinación con el Inadem 
y Bancomext para fomentar 
la cultura empresarial y que 
ofrece información sobre 
apoyos  gubernamentales  
para las micro, pequeñas  
y  medianas  empresas  en  
México.
“Tanto el directorio que incluye 
datos de los negocios activos 
en el territorio nacional como 
el MxSIG, un software de 
código abierto para la web 
desarrollada para implementar 
soluciones geomáticas, están 
disponibles en descarga 
gratuita en la página http://
www.inegi.org.mx”, aseveró 
Álvarez Barradas.

Proponemos la reducción del 
ISR para reactivar la economía: 

Contadores Públicos 

Con sus propias palabras…
SE VA EL TORO GONZÁLEZ 

CURIEL DE CONAGUA
Redacción/Gente y Poder
“Buenos días a todos, hoy 
otro día importante en mi vida 
profesional donde ha dejado 
más aprendizaje en lo laboral 
y personal, quiero agradecer 
al presidente Enrique Peña 
Nieto por darme la oportunidad 
de haber formado parte en el 
gobierno de la república, al 
director general de Conagua 
al maestro Roberto Ramírez 
de la Parra por otorgarme 
la confianza para dirigir la 
dirección local y por supuesto al 
gobernador Roberto Sandoval 
por trabajar juntos por Nayarit, 
gracias a todos ellos que de 
manera directa e indirecta 
hicieron que siempre fuera 
para delante logrando caminar 
firme con objetivos.
Gracias a todos los compañeros 
trabajadores de la dirección 
local de Conagua por haberme 
dado el voto de confianza y 
trabajar hombro a hombro 
para que la comisión nacional 

del agua siga siendo la mejor 
institución en todo México que 
sin duda ellos son la pieza 
fundamental que mueve a 
Nayarit y a México.
Por supuesto infinitamente 
agradecido con mi hermosa 
familia, mi esposa, mis hijos, 
mis padres, hermanos, amigos 
por siempre darme la fortaleza y 
sabiduría para nunca claudicar 
en el camino y seguir dando 
lo mejor de mí de corazón.
Hoy es un gran paso importante 
a mi vida dejando grandes 
amigos y reencontrándome 
con otros, será un gran año 
para proyectos públicos y 
personales, pronto tendremos 
el gusto de volvernos a saludar 
y por supuesto estoy a sus 
órdenes siempre”.
Escribió en su muro de 
FACEBOOK el ex presidente 
municipal de Tepic, que dejó 
a la capital cora sin agua y 
posteriormente ‘premiado’ 
con la ‘medalla’ CONAGUA…

Águeda-SUTSEM aprietan a Polo

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Con el argumento de que 
el Ayuntamiento de Tepic 
no ha entregado el bono 
económico para la compra de 
útiles escolares, el Sindicato 
Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM) tomó 
la Presidencia Municipal 
durante este martes.
Por su parte, la administración 
que preside Polo Domínguez 

González hizo pública la 
solicitud al sindicato para 
cumplir con el pago a más 
tardar el 15 de agosto. 
La petición, sin embargo, 
no detuvo el paro laboral. 
Las puertas de la alcaldía 
permanecieron cerradas al 
público.
El gobierno municipal anunció 
que empleados de confianza 
y de raya cumplirían con 
diversas tareas sindicales, 
en especial la recolección 

de basura.
Pero, ¿acaso ya terminó la 
–aparente- buena relación 
de la líder del SUTSEM, 
Águeda Galicia Jiménez, y 
Polo Domínguez?.
Y es que, si el retraso del citado 
bono mereció la suspensión 
laboral, ¿por qué el SUTSEM 
aún no ha tomado Palacio 
de Gobierno?, cerrado sus 
puertas, si desde diciembre 
del 2014 reclama la entrega 
de la correspondiente toma de 

Dejó a varios sin saliva…*Más de 51 por ciento de 
las utilidades se ocupan 

en pagar impuestos, 
Simancas Altieri 

* Brota una pregunta: si el retraso de un bono mereció la toma de la Presidencia 
Municipal, ¿por qué no se ha tomado Palacio de Gobierno?, si desde diciembre 

del 2014 el sindicato reclama la entrega de la toma de nota.

nota, el reconocimiento oficial 
de que Galicia Jiménez es la 
secretaria General, y culpa 
de ello al gobierno estatal.
Ante sus seguidores afuera 
de la Presidencia Municipal, 
Galicia Jiménez reclamó 
que no se vaya a engañar al 
pueblo “con esta lloradera” 
de que no esperaron hasta el 
día 15 para recibir el citado 
bono, que es una de las 52 
prestaciones que recibe, 
había aclarado horas antes 
el ayuntamiento.
Águeda citó más datos: que 
todos los ayuntamientos 
del estado adeudan a los 
trabajadores. Estimó que el 
Gobierno del Estado les debe 

unos mil 500 millones de 
pesos, el municipio de Tepic 
alrededor de 150 millones, y 
otros 40 el Sistema Integral de 
Agua Potable y Alcantarillado 
(SIAPA).
Por ello la pregunta: si lo del 
bono para útiles escolares 
fue suficiente para suspender 
labores, ¿por qué no hacen 
lo mismo y toman Palacio de 
Gobierno?, donde despacha 
el titular del Poder Ejecutivo 
Roberto Sandoval, si ahí 
les deben mucho más y ya 
están por sumar 11 meses 
en plantón por el asunto de 
la toma de nota. 
¿Qué más hay atrás de todo 
esto?. 
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*Águeda no privilegia el diálogo y afecta todo un pueblo

No podemos pedir prestado, no 
tenemos línea de crédito, que 

nos esperen y les pagamos: Polo 

Por: MARIO LUNA
El presidente municipal de 
Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, manifestó que el 
paro de labores contra el 
ayuntamiento capitalino, se 
debe a que la dirigente del 
SUTSEM, Águeda Galicia 
Jiménez, no privilegió el 
diálogo para llegar a los 
acuerdos y prefirió la violencia 
laboral sin importarle afectar 
todo un pueblo, al no permitir el 
otorgamiento de los servicios 
públicos.
Aseguró que fue excesiva esta 
actitud de Águeda, al convocar 
a este paro de labores, ya 
que se está perjudicando a 
toda la ciudadanía, pese a 
que este inicio de semana 
estuvimos platicando para 
que todo el adeudo que se 
tiene se pagará en su totalidad 
en la quincena venidera, 
ya que reconocemos que 
existe dos días de retraso 
en el pago de una de las 
prestaciones de su contrato 
laboral, pero no negamos que 
les pagaremos,  y que es del 
bono educativo o de mochila, 
la obligación del ayuntamiento 
era haber pagado el 50 por 
ciento el viernes pasado, 

que representa alrededor 
de los 2 millones 7oo mil 
pesos, pero como no alcanzó 
el dinero para pagarles a 
ellos, nos hicieron este paro, 
sin importarles perjudicar el 
bienestar de la ciudadanía.
Detal ló que el viernes 
pasado también se tenía 
un compromiso de pagar 
un adeudo con el Banco 
Interacciones de los 11 millones 
de pesos y de lo contrario se 
estará en el buró de crédito, 
con las implicaciones que 
representarían, de no ser 
sujetos de crédito.
Es por ello, que para limpiar 
la ciudad, se ha dispuesto 
de los trabajadores de 
confianza y de lista de raya 
y de algunos amigos, para 
recoger la basura, por ello 
se han diseñado rutas para 
la recolección de basura y 
que con las lluvias no vaya a 
causar problemas mayores.
Asimismo, dijo no entender 
el cambio de actitud de 
Águeda Galicia, ya que el 
ayuntamiento ha sido solidario 
con los trabajadores y con ese 
sindicato, ya que no se les debe 
quincenas, mientras que en 
otros municipios, no solo se les 

deben quincenas atrasadas, 
sino también el pago de 
muchas prestaciones y con 
ellos no hay radicalización 
de las posturas del SUTSEM, 
por lo que es sospechoso su 
actuar, pero invitamos a la 
dirigente de esta organización 
sindical a sentarnos a dialogar 
y escuchar y entender la 
propuesta que se tiene de 
nuestra parte dijo el alcalde, 
ya que solo así se podrá 
abonar a que los ciudadanos 
no se sigan afectando a los 
ciudadanos.
Se le recordó que un 21 
de mayo, precisamente 
en un festejo del Día del 
Burócrata, de hace dos años, 
se comprometió a pagar todo 
adeudo que se tuviera con 
los trabajadores y a la fecha 
aún se les deben millones, 
a lo que Polo Domínguez, 
contestó que así será, porque 
aún hace falta un año de su 
administración, subrayando 
que se le hace raro, que 
antepongan el bienestar de 
los ciudadanos y adopten 
actitudes bélicas, por lo 
que insistió en privilegiar el 
diálogo.
Al cuestionarlo sobre si este 
paro es con tintes político 
electorales, el munícipe dijo 
que él se queda en resolver 
este problema, ya que no se 
niegan a pagar, pero solo se 
pide tiempo y se acepte que 
este 50 por ciento se pague 
en la quincena venidera y 
para ello solo se requiere 
voluntad de ellos, ya que lo 
que menos quiere es rumorar 
sobre el trasfondo de este 
paro.
Sobre si se recurrirá a un 
préstamo para pagarles a los 
trabajadores de inmediato, 
dijo que lamentablemente su 
línea de crédito está agotada, 
por lo que no hay manera 
de conseguir dinero, por lo 
único que podemos hacer 
es invitar a la cordura a la 
dirigencia del SUTSEM, para 
que acepte el pago hasta la 
quincena venidera.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡SACRIFICAN AL TORITO!
Trascendió que la dependencia 
de la Comisión Nacional del Agua 
CNA en Nayarit, se encuentra 
acéfala tras la separación del 
cargo de su actual delegado, 
y como en cualquier aspecto 
se busca un culpable al que 
sacrifican mientras baja la 
marea y se desvía la atención 
de esa forma.  
Se trata de Héctor González 
Curiel, conocido en el argot 
como el “torito”, quien venía 
fungiendo como delegado de 
CNA, mismo que a los meses de 
salir del Ayuntamiento de Tepic, 
lo designaron delegado de esa 
institución federal, donde se le 
pronosticaba mejor desempeño 
que en el municipio, debido a 
su profesión de ingeniero, pero 
seguramente hubo determinadas 
fallas y provocaron su salida.
Pudiera ser, que la causa fueron 
las alarmantes inundaciones 
que sufrieran las colonias de 
la Cantera, en que ninguna 
autoridad competente actuó 
en su oportunidad, incluyendo 
la CNA que estaba a cargo del 
ex presidente municipal de 
Tepic, por lo que se decidió 
separar del cargo, pues esa 
irresponsabilidad causó que 
se declarara zona de desastre, 
factor que representa recursos 
económicos de la federación, 
todo porque los funcionarios 
no hacen bien la tarea. 
Se estila que los gobernantes se 
protegen uno al otro, se cubre la 
salida, y como agradecimiento los 
hacen funcionarios o diputados, 
pues se consideran parte de 
la mafia política que maneja 
el sistema, en algunos casos 
hasta se castiga a uno que otro 
político para simular la aplicación 
de la Ley. 
Con la separación de González 
Curiel del cargo, en días próximos 
conoceremos el nombre y apellido 
del nuevo delegado de CNA, que 
tendrá que ser gente de confianza,  
o enviado de directamente de 
la federación, en tanto quien 
llegue tendrá que comenzar 
con la limpia de los zanjones y 
canales que cruzan por la ciudad, 
y gestionar para que los dineros 
del FONDEN lleguen a Tepic, 
pues las limosnas y chiquillos 
despensas hechas llegar a los 
afectados no resuelven nada, 
solo sirve para que empleados 
y dirigentes se tomen la foto. 
Retomando el punto de la acéfala 
CNA, entre los prospectos pudiera 
estar el ingeniero industrial 
Amado Rubio Castañeda, quien 
ha corrido sin suerte y no han 

dado la oportunidad de tener un 
puesto político, por una sencilla 
razón, que el empresario es 
honesto y no se presta a actos 
de corrupción, al menos poco 
se sabe, sino es que nada.
Incluso, Rubio Castañeda, en 
una relación con la UCAN, Unión 
de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit, nos comentaba 
que buscaría la presidencia de 
Tepic por la vía independiente, 
pero poco trabajo se le ve, 
quizá decidió no entrar,  y más 
si le ofrecen ese cargo y así 
contribuyen a dejarlo fuera de 
esa aspiración.
De lo contrarío, se designará 
a cualquier hijo de cuico en 
la CNA, pues los perfiles es 
lo de menos,  hay tenemos el 
INEA donde llegó el ingeniero 
Pedro Castellanos Rentería 
en sustitución de su esposa 
Lydia Eloísa Sonerville Zepeda, 
según información que hicieron 
llegar trabajadores del Instituto 
Nacional para la Educación de 
los Adultos.
Hablando de políticos, hay 
uno que de plano fracaso, me 
refiero a Polo, quien prometió 
curar a Tepic de añejos males, 
pero ahora está más invadido 
de cáncer y otros males que 
difícilmente puedan erradicar,  ni 
este y menos otros que lleguen, 
como dicen en Santiago, le tocó 
bailar con la más fea, y no me 
refiero a la líder del SUTSEM, que 
este martes le hizo un plantón 
al Ayuntamiento, en exigencia 
a compromisos laborales 
Resultado a ese pleito laboral, 
la ciudad amaneció como el 
rancho que es, llena de basura 
en avenidas, fraccionamientos 
y colonias populares, y aunque 
unos perfumaditos del cambio 
salieron a limpiar, solamente 
fue pura posee y tomarse la 
foto para el Facebook, pues 
todos conocemos a los fresitas 
del PAN y sus amiguitos del 
PRD que ya no se ensucian 
los zapatos.
Ante ese panorama, comentan 
que Polo valora la posibilidad 
de abandonar el barco y seguir 
trabajando para buscar otro 
cargo  de elección.



Miércoles 3 de 
Agosto de 20166

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- La finalidad de este 
nuevo sistema de justicia 
penal acusatorio en Nayarit, 
o sea, los llamados juicios 
orales, es para hacer más 
transparente, eficaz y con 
mayor celeridad la impartición 
de justicia y desde luego que 
esto permitirá terminar con 
los abusos que se cometían y 
que de alguna forma son los 
responsables de que estén 
llenos los penales y cárceles 
de México. Así lo expresó el 
Presidente de la Comisión 
Estatal de Defensa de los 
Derechos Humanos, Huicot 
Rivas Álvarez.

Agregó que con estas acciones 
legales se permitirá aligerar, 
apurar y depurar la pena de 
prisión para liberar a miles de 
reos que no tienen por qué 
estar presos tantos años, 
gracias a esta modalidad 
en materia de justicia miles 
de mexicanos estarán 
beneficiándose con estas 
acciones, “eso nos da mayor 
confianza de que se avanza 
de manera importante y a la 
vez erradicar las  injusticias 
que se han cometido en 
nombre de la ley y la justicia 
en México”.
Rivas Álvarez, indicó que 
“con la entrada en vigor del 
nuevo sistema de Justicia 
Penal en Nayarit, es decir 
en este tránsito que se 
hace a los juicios Orales en 
materia penal, de manera 
simultánea debe también 
nacer en la entidad un sistema 
de atención a víctimas del 
delito y víctimas también de 
violaciones a los derechos 
humanos, ello implica que 
este sistema se integre por 
las distintas instancias que 

tienen que ver con la atención 
a las víctimas, trátese del 
poder ejecutivo, legislativo, 
judicial y en su caso también 
los organismos autónomos, 
para que se pueda cumplir a 
cabalidad con los principios 
que el propio sistema de 
justicia penal demanda”.
El ombudsman nayarita,  dijo 
que debe estar de manera 
paralela a la garantía de los 
derechos de un inculpado, 
igualmente deben de estar 
plenamente garantizados los 
derechos de las víctimas, para 
nosotros como Organismo 
Público Defensor de los 
Derechos Humanos, es 

prioritario garantizar los 
derechos de las víctimas y 
no solamente los derechos 
de las víctimas del delito, 
sino también en su caso 
tienen que establecerse y 
estructurarse el sistema de 
atención a aquellas víctimas 
de violaciones a derechos 
humanos, es decir habrá que 
diferenciar estos rubros que 
es violaciones a las víctimas 
del delito y violaciones a las 
víctimas de violaciones a los 
derechos humanos en los dos 
casos debe garantizarse a 
plenitud que se cumplan con 
todos sus derechos.
Lo anterior, destacó, conlleva 
una serie de obligaciones 
por parte de las autoridades 
entre ellas la creación de 
un fondo que pueda en su 
caso resarcir e indemnizar 
aquellos daños que sean 
consecuencia de un delito 
o en su caso también por el 
actuar negligente o violaciones 
a derechos humanos por algún 
servidor público trátese del 
ámbito estatal o municipal. 
Concluyó. 

Redacción/Gente&Poder
Tepic, Nayarit.- En atención 
a la solicitud planteada por el 
Comité de Acción Ciudadana 
de la colonia 2 de Agosto, 
elementos de la Policía Nayarit 
y Guardia Civil, despliegan 
operativo de seguridad en 
la zona, informó el Fiscal 
Edgar Veytia. 
Alrededor de 150 elementos 
de la Policía Nayarit y Guardia 
Civil Nayarit, desde temprana 
hora de éste dos de agosto, 
resguardaron el lugar, para 
garantizar que los festejos de 

la popular colonia se realicen 
con algarabía y sobre todo 
tranquilidad. 
Los asistentes que desde 
temprana hora acudieron a 
los alrededores de la plaza 
de dicha colonia, pudieron 
sentirse seguros, pues más 
de 150 elementos custodiaban 
el lugar pie tierra, circulando 
en patrullas y moto patrullas. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que la 
obligación de la dependencia 
a su cargo es garantizar la 
seguridad de los ciudadanos, 
dijo además que el festejo 
por los 35 años de la colonia 
2 de Agosto, es motivo de 
regocijo y los ciudadanos son 
prioridad para el Gobierno 
de la Gente. 

Festejos de la colonia 2 de 
Agosto, se realizan en un clima 

de tranquilidad: Veytia 

*Garantizada la seguridad... Hay reos que no deberían 
de estar internos tantos 

años: Huicot Rivas 

Dejan abierta peligrosa 
“boca” en México y Zapata 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En la esquina de la 
avenida México con 
Zapata, afuera de 
Fábricas de Francia, 
está abierto un registro 
de unos dos metros 
de profundidad. 
En el fondo se ve 
una tapa con las 
iniciales CFE, de la 
Comisión Federal de 
Electricidad.
Quizás de algunos 
80 centímetros de 
diámetro, la boca 
parece lista para 
atrapar a más de un 
peatón, o la llanta de 
vehículos.
“Ya han caído varias 
gentes. Ya tiene 
tiempo así, como dos 
semanas”, comenta 

un vendedor de nanchi, 
estacionado con su triciclo 
a unos metros. 
En pleno centro de Tepic, cerca 
de una sucursal de Banamex, 
todos los días caminan miles 
de personas junto a ese 
hoyo, por lo que urge que 
Protección Civil municipal 
obligue a la inmediata 
reparación a la empresa 
responsable, además de 
colocarse adecuados avisos 
preventivos. 
Y algo similar se presenta 
por calle Zacatecas, a unos 
metros de avenida Allende. 
Acá un registro aparentemente 
de Megacable está en las 
mismas circunstancias.
Se trata de dos ejemplos 
que parecen volverse parte 
de lo normal en el centro de 
Tepic, a pesar del peligro que 
representan.

* Alrededor de 150 
elementos de la Policía 
Nayarit y Guardia Civil 

Nayarit, desde temprana 
hora de éste dos de 

agosto, resguardaron 
el lugar, para garantizar 

que los festejos de 
la popular colonia se 

realicen con algarabía y 
sobre todo tranquilidad. 

* Tiene unas dos semanas sin tapa, a pesar que miles de personas 
caminan por esa zona diariamente.
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Entrega Gobernador casas a 
damnificados por arroyo El Indio

Con el objetivo de resarcir 
el daño patrimonial que 
causó a  22 fami l ias 
e l  d e s b o r d a m i e n t o 
del arroyo El Indio, el 
Gobernador  Rober to 
Sandova l  Cas tañeda 
entregó simbólicamente, 
durante  una g i ra  de 

trabajo por el municipio 
de Xalisco, 22 nuevas 
casas, en las que se 
invirtieron 5 millones de 
pesos.
Ante decenas de familias, 
el Gobernador precisó 
que son diez viviendas 
en Pantanal y 12 en 

los  f racc ionamientos 
Cordonci l los y Nuevo 
Amanecer de la cabecera 
municipal. En un recorrido 
por las seis viviendas 
recién construidas en este 
último fraccionamiento, 
R o b e r t o  S a n d o v a l 

Castañeda refrendó el 
apoyo de su Gobierno y 
reiteró su solidaridad a 
las familias que perdieron 
su patrimonio a causa 
del desbordamiento del 
afluente.
“Entregamos aquí las 
viv iendas de los que 
estaban, los del arroyo 
El Indio (reubicados), 

donde realmente fue 
un gran problema, una 
gran dif icultad; ahora 
mis gestiones ya son de 
casas para arriba, y eso 
es bien difícil, porque la 
gente piensa que una 
vivienda se consigue fácil, 
donde realmente se nos 
dificulta la economía, pero 
entregando estas obras 
evitamos los riesgos en 

que estaban; las familias 
vivían cerca del arroyo 
El Indio”, señaló el jefe 
del Ejecutivo estatal.
Por último, ratificó su 
compromiso de seguir 
trabajando junto con las 
autoridades municipales 
de la región, a fin de 
consolidar el desarrollo 
de estas comunidades y 
sus habitantes.
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de traslado, facilitando la movilidad 
de la población  a centros de salud, 
escuelas y otros servicios, además 
de facilitar el transporte de los 
productos de la zona.
"La plusvalía de ustedes, gracias 
a estas obras, sube, no nada más 
es para quien pasa por aquí sino 
quien vive en el entorno de Cofradía 
de Chocolón; hay obras que son 
redituables en la fórmula habitacional, 
pero hay obras que se hacen con 
el corazón, con la justicia social, y 
esta obra se hizo exactamente con 
eso: con el corazón y con la justicia 
social para que toda la gente sepa 
que obras y hechos son amores, y 
con amores seguimos gobernando 
este gran estado de Nayarit", dijo el 
Gobernador.
En la nueva vialidad se invirtieron 
aproximadamente 28 millones de 
pesos, en beneficio de las comunidades 
de la zona serrana de Xalisco —lo 
que se conoce como la Ruta del 
Café—, cuyos habitantes podrán 
trasladarse más rápido a Tepic o, 
incluso, Puerto Vallarta, Jalisco. Son 
casi cinco kilómetros los construidos 
en concreto hidráulico, con una 
carpeta asfáltica de 5 centímetros 
de espesor, obra de drenaje pluvial, 
cunetas, y señalamiento horizontal 
y vertical.

Por otra parte, en la primera etapa 
del sistema de agua potable de 
La Curva se invirtieron más de 2 
millones de pesos; se rehabilitó la 
galería de filtración horizontal, se 
construyeron casi 2 mil 300 metros 
de la línea de conducción con tubería 
y se rehabilitaron los tanques de 
almacenamiento.
"El día de hoy venimos con hechos, 
no con palabras, a demostrar el cariño 
por el pueblo; el cariño por el pueblo 
se da siempre con el beneficio y el 
bienestar para la gente, porque para 
nosotros lo más importante es que 

las obras se quedan, nosotros nos 
vamos, y ahora la gente puede tener un 
bienestar, porque la calidad de vida de 
ustedes es agua potable, educación, 
salud, carreteras, infraestructura, 
todo lo necesario para poder salir 
adelante".
El Gobernador anunció que ya 
gestionó y obtuvo los recursos para 
la segunda etapa de esta obra, donde 
se invertirán aproximadamente 700 
mil pesos adicionales. Informó, 
asimismo, que en lo que va de su 
administración se han invertido más 
de 102 millones de pesos en obras 

de agua potable y drenaje para el 
municipio de Xalisco.
Por su parte, durante la inauguración 
del nuevo sistema de agua potable 
en la comunidad de La Curva, el 
Alcalde panista José Luis Lerma 
señaló, "venimos de otro evento donde 
hicimos otra inauguración y una vez 
más queda comprobado que cuando 
hacemos equipo las cosas se dan, 
este tipo de obras que son gestiones 
del Gobernador traen beneficios 
para todos los ciudadanos. Yo le 
quiero agradecer por preocuparse 
por nuestro municipio Gobernador".

Entrega Gobernador más 
obra pública en Xalisco

Se llevará a cabo cuarto encuentro de 
mujeres rurales de la CNC en Nayarit

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, acompañado por el 
Alcalde de Xalisco, José Luis Lerma, 
inauguró la Nueva Carretera a 
Cofradía de Chocolón y el sistema 
de agua potable de La Curva —
ambas localidades del municipio de 
Xalisco—, obras que habían sido 
solicitadas por décadas y en las que 

se invirtieron más de 30 millones de 
pesos, en beneficio directo de miles 
de nayaritas de esa región.
El objetivo de estas acciones, 
enfatizó el Gobernador, es mejorar 
la calidad de vida de las personas, 
garantizándoles un servicio primordial 
como es el agua potable y, al mismo 
tiempo, reducir los costos y tiempos 

Por: Martín García Bañuelos
Tepic, Nayarit- El líder estatal de la CNC, 
Juan Manuel Rocha Piedra, recibe en las 
instalaciones de esta central campesina 
de la entidad, a la Secretaria de Acción 
Femenil del Comité Ejecutivo Nacional, 
Leticia Barrera Maldonado, quien viene 
a realizar los trabajos previos sobre las 
comisiones y avances para El Cuarto 
Encuentro de Mujeres Rurales de la CNC 
del país, a realizarse este 5 y 6 de agosto 
en Nayarit.
Cabe mencionar que en entrevista, Barrera 
Maldonado manifestó que por disposiciones 
del Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de la CNC, el senador Manuel 
Humberto Cota Jiménez, estará llevando 
a cabo la organización de los trabajos con 
la estructura estatal de la Secretaria de 
Acción Femenil que preside en la entidad, 
Guadalupe Zermeño y la propia dirigencia 
estatal cenecista.
“Ya que el evento de mujeres cenecistas a 
realizarse en este estado, es con la finalidad 
de hacer dijo, que resulte exitoso como los 

que ya efectuados en otras entidades del 
país, ya que en este encuentro femenil 
se llevaran a cabo, diversas actividades 
relacionadas con acciones que están 
coadyuvando a mejorar las acciones que 
impulsan el bienestar social y político de 
las mujeres cenecistas”. 
Enfatizó, la lideresa cenecista, que en 
eventos de esta naturaleza ha quedado 
de manifiesto que la unidad de la mujer 
cenecista, está sumada a las diversas 
actividades del campo, que le son asignadas 
por sus dirigencias estatales y la propia 
nacional ya que con ello, están impulsando 
el desarrollo del sector agropecuario de 
México”.
En otro orden de ideas subrayó la 
entrevistada, que agradece el fraternal 
recibimiento del líder estatal de esta central 
campesina, Juan Manuel Rocha Piedra y del 
delegado regional, Tomás Gloria Requena 
y la disponibilidad que  han mostrado al 
darnos todo su respaldo, para sacar con 
éxito, este Cuarto Encuentro de Mujeres 
Rurales de la CNC . Concluyó

*Inaugura nueva vialidad y lleva servicios públicos a comunidades rurales
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La aprobación del periodo extraordinario 
tendrá que ver con luminarias: Cambero

En Diputación Permanente 

Se aprueba convocatoria 
a segundo periodo 

extraordinario de sesiones

Tepic.- A fin de conocer y 
resolver importantes asuntos 
legislativos en beneficio de los 
Ayuntamientos de la entidad, en 
reunión de los integrantes de 
la Diputación Permanente de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
las diputadas y diputados 
aprobaron por unanimidad el 
acuerdo mediante el cual se 
convoca a un Segundo Periodo 
Extraordinario de Sesiones 
del Segundo Año de Ejercicio 

Constitucional. 
El acuerdo establece que dicho 
Periodo  Extraordinario de 
Sesiones inicia el día viernes 5 
de agosto a partir de las 11:00 
horas en la Sala de Sesiones 
“Lic. Benito Juárez García”, 
con la finalidad de conocer y 
resolver el dictamen unitario con 
proyectos de decreto que tienen 
por objeto autorizar a contraer 
obligaciones financieras a 
diversos ayuntamientos de la 

entidad nayarita para renovar 
el alumbrado público de sus 
municipios.
La Mesa Di rec t iva  para 
dicho trabajo legislativo será 
presidida por el diputado Jorge 
Humberto Segura López, como 
Vicepresidente el diputado Javier 
Hiram Mercado Zamora, como 
Secretarios los legisladores Luis 
Manuel Hernández Escobedo 
y Francisco Javier Jacobo 
Cambero, como Vicepresidente 

Suplente la legisladora Jassive 
Patricia Durán Maciel y como 
Secretarios Suplentes los 
representantes populares Fidela 
Pereyra Zamora y Benigno 
Ramírez Espinoza.
En esta misma reunión de la 
Diputación Permanente se 
dieron a conocer las iniciativas 
de decreto que presentaron los 
ayuntamientos de Acaponeta, 
Santiago Ixcuintla, Rosamorada, 

Jala, Bahía de Banderas, 
San Blas e Ixtlán del Río  
para solicitar autorización de 
una línea de crédito con el 
objeto de obtener una garantía 
para celebrar un contrato de 
modernización de alumbrado 
públ ico municipal ,  d ichas 
iniciativas fueron remitidas 
a la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto 
para su estudio.

Por Pedro Amparo 
Medina

Ramón Cambero Pérez, 
diputado y líder de los 
panistas en el estado y 
también líder de la fracción 
parlamentaria del Congreso 
del  Estado,  d i jo estar 
convencido que la aprobación 
del segundo periodo de 
sesiones extraordinario 
tiene mucho que ver con 
los proyectos de luminarias 
que siete ayuntamientos han 
anunciado presentarán para 
su aprobación.
El próximo viernes habrá 
sesión extraordinaria el 
Congreso Local para tratar 
el asunto de las luminarias, 
apuntó el panista, ya que 
siete ayuntamientos que 
cump l ie ron  todos  los 
requisitos y el interés de 
renovar sus luminarias y en 
ese sentido se requiere la 
aprobación de la comisión de 
hacienda y posteriormente 
el pleno, agregó.
Explicó Cambero Pérez es 
que lo que se revisará para 

el próximo jueves será que 
haya viabilidad financiera en 
cada uno de los municipios 
que presentan el proyecto, 
pero sobre todo la capacidad 
de pagos, ya que nadie los 
obligará ir más allá de sus 
posibilidades por lo que se 
requiere la aprobación del 
congreso.
Concretamente se aprobó 
un periodo extraordinario de 
sesiones para el congreso 
local, señaló, lo cual tiene 
que ver con el proyecto 
de luminarias en algunos 

municipios, y ya conociendo 
la situación el jueves, se 
emitirá el voto a favor en 
contra en el pleno.
Lo único que pedimos, dijo 
el líder del blanquiazul, es 
que se haya hecho una 
buena planeación por parte 
de los ayuntamientos, ya 
que si es así entonces 
pudiéramos verlo con buenos 
ojos, porque todo de ir acorde 
a la capacidad de pago de 
cada municipio y haya una 
clara viabilidad financiera, 
sobre todo de sus ingresos.

•El líder de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional 
en el estado, argumentó que seguramente el próximo jueves en 

comisión de hacienda se recibirán los proyectos de siete municipios, 
por lo que tiene que ver este periodo extraordinario de sesiones

•Se llevará a cabo  el día viernes 5 de agosto  a las 11:00 de la mañana en la Sala 
de Sesiones “Lic. Benito Juárez García”. 

•La Mesa Directiva la presidirá el diputado Jorge Humberto Segura López; como 
Vicepresidente el legislador Javier Hiram Mercado Zamora.
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Tepic, Nayarit.- Polo Domínguez 
encabezó la entrega de más de 
320 colchones e igual número 
de despensas para las familias 
damnificadas por la contingencia 
ambiental del pasado 22 de julio en 
la zona de la Cantera. El Gobierno 
del Cambio inició este apoyo en el 
preescolar María Ángeles Galindo en 

Canteras de Nayar, posteriormente, 
trabajadores del Ayuntamiento 
entregaron casa por casa estos 
artículos a quienes estaban inscritos 
en el censo de afectados.
 “De acuerdo a nuestro censo 316 
viviendas sufrieron daños parciales 
y severos; hoy no tiene sentido que 
busquemos culpables de quienes 

originaron esto, hoy debemos empezar 
a resolver, primero lo urgente que 
es que ustedes vuelvan a tener 
condiciones de vida dignas pero 
también como autoridad empezar 
a buscar una solución definitiva a 
este problema” Por su parte, Aurelio 
Sandoval, beneficiario de la colonia 
Canteras del Nayar afirmó: “Para mí 

es grato tener este 
apoyo porque se 
ve que todavía hay 
gente que tiene buen 
corazón, a nombre 
mío y de todos los 
vecinos les damos 
las gracias por 
apoyarnos y estar 
con nosotros; la gente 
se da cuenta en que 
no se equivocaron 
en votar por el 
presidente municipal 
que tenemos”. 
Polo Domínguez dio a 

conocer a los vecinos que en próximos 
días se presentará un proyecto 
para reformar la infraestructura de 
vialidades y canales de esta zona, 
para lo cual, solicitarán el apoyo del 
gobierno estatal y federal. “Están 
terminando un proyecto para resolver 
en el tema de infraestructura, esto 
es cómo vamos a prever que esto 
no siga pasando lo que sucedió, 
vamos a pedirle ayuda al gobierno del 
estado y federal para resolver esto. 
Porque como Ayuntamiento tenemos 
la obligación de garantizar su 
seguridad, su tranquilidad y que 
esto no siga sucediendo”, afirmó. 
Por último reconoció el esfuerzo de 
las integrantes del voluntariado de 
DIF Tepic, quienes desde el primer 
momento instalaron un comedor 
comunitario en el que se sirvieron 
más de 7 mil raciones a lo largo de 
una semana, además de la entrega 
que realizaron de despensas, agua 
y ropa.

Polo Domínguez entrega apoyos a las 
familias damnificadas de la Cantera

*Más de 320 colchones y despensas se entregaron a las familias más necesitadas de la zona de la Cantera
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El IMSS reduce 
casi 40% el uso de 

fórmulas lácteas para 
los recién nacidos

•En la administración del Presidente Enrique Peña 
Nieto, el consumo de sucedáneos de la leche bajó de 

3.71 millones de unidades a 2.32 millones.

Se acabaron las buenas relaciones entre la burocracia 
sindicalizada y el ayuntamiento de Tepic

El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) ha 
reducido el uso de fórmulas 
lácteas de inicio para las y 
los bebés en los primeros 
meses de vida en 37.5 
por ciento, al pasar de 
3.71 millones de unidades 
adquiridas en 2012 a 2.32 
millones en 2016, debido a 
las acciones de promoción 
que favorecen la lactancia 
materna y sus beneficios entre las 
derechohabientes.
Además, las fórmulas de seguimiento 
(indicadas a partir de los seis meses 
de vida) registraron un decremento 
de 14.5 por ciento, al pasar de 4.96 
millones de unidades a 4.24 millones 
en el mismo periodo.
El Director General del IMSS, Mikel 
Arriola, destacó que el Instituto ha 
frenado la desmedida comercialización 
de fórmulas lácteas que se daba en 
el pasado, en beneficio de la salud 
infantil.
En el marco de la Semana Mundial 
de la Lactancia Materna, el titular 
del Seguro Social y la representante 
del Fondo de las Naciones Unidas 
para la Infancia (UNICEF), Isabel 
Crowley, firmaron hoy un convenio de 
colaboración para realizar acciones 
en materia de promoción de la salud 
materno infantil.
Dicho convenio impulsa que ambas 
instancias dispongan de recursos 
humanos, técnicos, profesionales 
y materiales para ejecutar labores 
de manera conjunta que promuevan 
la nutrición óptima de las niñas 
y los niños; planificar y estudiar 
propuestas para la elaboración de 
otros convenios, así como la creación 
del Comité de Control y Seguimiento 
para el análisis de los compromisos 
adquiridos.
Isabel Crowley destacó que este 
acuerdo busca fortalecer el trabajo 
conjunto entre UNICEF y el IMSS 
en la elaboración de proyectos 
específicos para mejora en la calidad 
de la atención del parto, el registro 
oportuno del nacimiento, la promoción 
de la lactancia materna exclusiva 

y prolongada, y la estimulación y 
desarrollo infantil durante los primeros 
años de vida del bebé.
El titular del Seguro Social señaló 
que entre los beneficios que tienen 
los niños cuyas madres los alimentan 
con leche del seno materno, está la 
maduración progresiva del sistema 
digestivo que lo prepara para recibir 
otros alimentos; reduce el riesgo de 
padecer obesidad y sobrepeso en 
13 por ciento y diabetes mellitus 
tipo II en 35 por ciento, al tiempo de 
promover la formación de un sistema 
inmunológico eficiente y sienta las 
bases de una buena salud hacia la 
vida adulta.
En el caso de la madre, reduce el 
riesgo de hemorragia postparto, pues 
la actividad hormonal de la lactancia 
contribuye a prevenir y reducir el 
riesgo de padecer osteoporosis, 
cáncer de mama y de ovarios; además 
le ayuda a recuperar el peso previo 
al embarazo.
Arriola Peñalosa destacó que el IMSS 
ha diseñado una agenda proactiva 
para mejorar la atención que reciben 
las mujeres derechohabientes y sus 
hijos. En los hospitales con atención 
obstétrica la meta es lograr que 85 
por ciento de los recién nacidos 
sean alimentados exclusivamente 
mediante lactancia materna y que 
esto se promueva hasta los seis 
meses de edad.
En la firma de convenio estuvieron 
presentes el titular de la Unidad de 
Atención Primaria a la Salud del 
Seguro Social, Víctor Hugo Borja 
Aburto; la jefa de Políticas Sociales 
de UNICEF México, Erika Strand, y 
la Secretaria Ejecutiva de Fundación 
IMSS, Patricia Guerra Menéndez.

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Escasos 22 meses duró la luna de 
miel entre el sindicato del  SUTSEM  
y el Ayuntamiento del Cambio que 
encabeza el doctor LEOPOLDO 
DOMINGUEZ GONZALEZ. Y es que 
los acuerdos entre las partes patronal 
y laboral en estos casi dos años de 
gobierno, no solo se circunscribieron 
en lo estrictamente sindical, sino que 
incluso fue mas allá de lo laboral, ya 
que en la pasada elección federal 
hasta formalizaron una alianza para 
respaldar al entonces abanderado 
albiazul que buscaba la diputación 
por el segundo distrito, pero que aun 
así se llevó una tremenda derrota. 
También durante el pasado mes de 
diciembre el alcalde visitó la sede sindical 
para informar a los trabajadores que su 
aguinaldo ya estaba disponible en las 
arcas municipales para que pasaran 
a cobrarlo, por lo que los aplausos y 
porras para Polo no se hicieron esperar, 
el edil en esa ocasión fue tratado como 
un héroe de mil batallas y la entonces 
dirigente tomó el micrófono para decir 
que Polo era el alcalde mas cumplidor 
que los anteriores que habían llegado 
al edificio municipal. 
Pero ahora el panorama es totalmente 
diferente, esos encuentros amistosos de 
abrazo y besos que en varias ocasiones 
se llevaron a efecto en el edificio del 
sindicato y en la misma presidencia 
municipal ya forman parte de un pasado 
que difícilmente volverá repetirse, por 
que el gremio sindical ha declarado su 
rechazo a la administración municipal 
que en estos momentos ya no siente 
lo duro sino lo tupido, por que los 
servicios municipales son deficientes; 
los cerros de basura adornan la vía 
pública, se multiplican los miles de 
baches en arterias viales, los cientos 
de damnificados inundados en las 
Canteras exigen respaldo municipal 
y ahora los paros de la burocracia 
sindicalizada. 
Precisamente los sindicalizados 
han amenazado con hacer paros 
escalonados hasta que el ayuntamiento 
les pague cerca de 200 millones 
de pesos, en prestaciones que han 

dejado de cubrirse desde hace mas 
de una década, y que lógicamente no 
es propia de la actual administración 
municipal, sino que es una deuda 
que el ayuntamiento capitalino viene 
arrastrando desde el mes de septiembre  
del año 2002 y que el propio gremio 
sindical permitió que se convirtiera en 
una inmensa bola de nieve que ahora 
la administración polista aunque la 
quiera saldar, jamás podrá pagarla 
simplemente por que no disponen de 
los recursos suficientes para hacer 
tal erogación. 
Pero qué casualidad que a los 
sindicalizados hasta ahora se les 
ocurrió hacer un plantón y tomar las 
instalaciones de la presidencia municipal 
de Tepic. Este tipo de acciones y 
muchas más se podrán ver al estar 
más cerca el proceso electoral del  
2017, en que el gremio sindical buscará 
nuevamente contar con regidores en el 
cabildo capitalino, pero por lo pronto, 
infinidad de nayaritas que requieren 
con urgencia de un trámite o un 
documento expedido por las autoridad 
municipal se encontrarán con este tipo 
de anomalías, de tal suerte que como 
siempre sucede terceras personas 
han de resultar afectadas.
Y mientras este plantón paralizaba 
actividades en las instalaciones de 
la presidencia municipal de Tepic; 
Por avenida México, frente a palacio 
de gobierno, los más de cincuenta 
profesores de TELEPREPAS que 
permanecen en paro desde hace 
varios meses, volvieron a la carga 
obstaculizando la circulación vehicular 
por varias horas en esa transitada 
avenida, provocando un enorme caos 
vial en esa zona de la ciudad que en 
este periodo vacacional experimenta 
mayor tránsito de unidades foráneas, 
provocando con ello enorme malestar 
entre los automovilistas, en tanto que 
las autoridades responsables se limitan 
a ignorar estas acciones radicales, sin 
siquiera intentar llegar a acuerdos con 
las partes en conflicto, por que eso 
de que digan que ya se les pagaron 
salarios caídos nadie se los cree.
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- “Tan solo en Nayarit 
se han invertido 40 millones 
de pesos, más 4 millones 
que están por llegar y que 
se suma a lo que se dará 
en este 2016, porque se 
están atendiendo los caminos 
de terracería que llevan a 
distintas comunidades, esto 
gracias al programa Empleo 
Temporal, el único proyecto 
social con el que cuenta la 
instancia y que, a través 
de éste, se realizan dichas 
acciones”. Así lo señaló el 
Director de Comunicaciones 
y Transportes en la entidad, 
Jesús Miramontes Lara.
Informó que durante estos 
meses los trabajos de la 
Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT) se 
incrementan, dado a que 
las lluvias provocan deslaves 
en carreteras y deterioro en 
la pavimentación, por lo que 
las labores para mantener la 
circulación abierta en todas 
las vías de Nayarit es una 
constante.
De igual manera se han estado 
laborando en los ramales 
como el que conduce de Tepic 
a Aguascalientes, que corre 

por la carretera que va a la 
Presa de El Cajón, lo cual se 
ha hecho de manera conjunta 
con la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), con la 
que también establecerán 
acciones en el mismo sentido, 
pero en los caminos que 
conducen a la Hidroeléctrica 
La Yesca. Durante la actual 
temporada de agua constante, 
las carreteras que presentan 
regularmente problemas, es 
la federal 200, que es la que 
va a Puerto Vallarta, pues 
esta zona montañosa tiene 

una capacidad de absorción 
que resulta insuficiente sobre 
todo a finales de agosto y 
septiembre, lo que provoca 
que las contingencias se 
desaten.
Para  conc lu i r,  Jesús 
Miramontes comentó que 
dan seguimiento puntual 
a los reportes que emiten 
CONAGUA y  también 
Protección Civil, esto con 
la finalidad de poder actuar 
ante cualquier problema que 
se presente en las vías de 
comunicación.

Con una inversión de 
40 millones de pesos 

se atenderán caminos: 
Jesús Miramontes 

PT exige alto a los 
gasolinazos: Roberto Pérez  

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.- “Es por ello, que el 
Partido del Trabajo exige al 
gobierno que frene el alza del 
precio de la gasolina, tal como lo 
prometió después de aprobar la 
Reforma Enérgica y la Reforma 
Hacendaria”, así lo dio a conocer 
en entrevista, el Comisionado 
Político Nacional del Partido 
del Trabajo en Nayarit, Pedro 
Roberto Pérez Gómez. 
Indicando, que las autoridades 
federales aseguraron que con 
esas modificaciones  por primera 
vez en cinco años, ya no habría 
incrementos mensuales a los 
precios de la gasolina, diesel y 
gas, hecho que no se ha visto 
reflejado en los bolsillos de los 
mexicanos,  por el contrario, 
una vez más, se hace patente el 
daño que las llamadas reformas 
estructurales le hacen al país, 
pero sobre todo a la economía 
de las familias mexicanas.
“Asimismo, el aumento del 
precio de la gasolina no es más 
que el resultado de las malas 
políticas que el gobierno ha 
echado a andar sin analizar las 
consecuencias para la economía 
y salud financiera del país; es el 
resultado de haber permitido la 
quiebra de Pemex, se importan 
más gasolinas,  empresas 
privadas venden libremente el 
combustible, no hay un control 
de la calidad del mismo y eso 
a su vez acrecienta otro mal 
social que es la contaminación 
en las principales urbes del 
país, expresó. 
Agregando Pérez Gómez, que 
hasta ahora el gobierno no ha 

hecho lo que prometió, no ha 
invertido en infraestructura 
para producir aquí la gasolina, 
no ha dejado de importar con 
empresas extranjeras, vende 
los recursos naturales a bajos 
precios y no ha respetado los 
precios máximos que ellos 
mismos impusieron. Esto se 
convierte en un engaño más del 
gobierno al pueblo mexicano.
Que por lo tanto el Partido del 
Trabajo, exige a las autoridades 
que cumplan su palabra y 
detengan el alza de los precios 
en los combustibles, pues 
tiene efectos colaterales como 
el incremento del precio de 
la canasta básica y de los 
pasajes del transporte público, 
que aunado al raquítico poder 
adquisitivo del peso y los bajos 
salarios, agudizará la crisis 
económica y social que prevalece 
en el país. Señaló.  

Irreversible la alianza entre PAN-PRD: Ramón Cambero
Por: MARIO LUNA

En Nayarit se avanza con el proyecto 
de alianza opositora para los comicios 
del 2017, por lo que se puede 
asegurar de manera anticipada que 
estamos a 10 meses de que Nayarit, 
se concretice el cambio de gobierno, 
donde el PAN estará gobernando, 
en unión con todos aquellos que 
quieran ver el verdadero desarrollo 
de la entidad y el bienestar de la 
ciudadanía, así lo mencionó el 
presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional, 
y coordinador de la bancada panista 
en el congreso, el diputado José 
Ramón Cambero Pérez.
En estas elecciones del 2016, de 12 

estados que tuvieron comicios, en 7 
de ellos el PAN, triunfó, por lo que 
ahora nuestro eslogan, es “Sigue 
Nayarit, contamos contigo”, por ello 
continuamos con un diálogo abierto 
con todos los actores políticos y 
con todos los liderazgos, ya que la 
pretensión es conformar un amplio 
frente común opositor.
Dejó claro que se tiene proyecto, por 
lo que luego se tendrá el candidato, 
llegando los tiempos y momentos, 
de ahí que demandara a todos los 
dirigentes de partidos a dejar intereses 
personales, por encima del bienestar 
del pueblo, añadiendo de manera 
textual, “ Nunca el apetito, se debe 
de revolver con el propósito, porque 

el apetito hecha a perder todo”.
Ramón Cambero Pérez, destacó 
que en su partido existen opiniones 
diferentes  entre la militancia, pero 
que tienen muy claro lo que los une 
que es la meta y esa es Nayarit.
Al preguntarle sobre si Movimiento de 
Regeneración Nacional,-MORENA- 
no los dividirá o les dará descalabros 
electorales, fue contundente al decir 
que su oponente no es MORENA, y 
que además ni siquiera les preocupa, 
ellos se ocupan de trabajar en echar 
del gobierno al PRI y así será, dijo.
Agregó que el Mesías, -refiriéndose 
a Andrés Manuel López Obrador- 
solo piensa en él, en ellos como 
partido, pero nunca en la sociedad, 

en el PAN, estaremos privilegiando 
la voluntad del pueblo en general 
para que decida qué personaje sea 
el abanderado de esta alianza, de 
ahí que las cúpulas partidistas ni la 
misma militancia será la que decida, 
le daremos a Nayarit, gobernantes 
que ellos quieran y que confían en 
ellos, no imposiciones.
En cuanto a que si los problemas 
que enfrenta el ayuntamiento no le 
afecta al partido o resta posibilidad 
a Polo de ser el candidato, Ramón 
Cambero Pérez, fue prudente al 
contestar que el partido no se 
entromete en los problemas del 
ayuntamiento y que éste será quien 
los resuelva.

* Las políticas y las reformas impuestas sólo 
dañan aún más la economía de los hogares 

mexicanos 



13Miércoles 3 de 
Agosto de 2016

Intensifican acciones contra el Dengue, 
zika y chikungunya en San Blas: Layín 

Redacción/ Gente y 
Poder 

El alcalde anunció el arranque 
del programa “Comencemos 
en casa, Comencemos ahora”, 
que tiene como objeto eliminar 
criaderos de mosquito en 
casa y lugares públicos, así 
como intensificar las  labores 
de abatización, fumigación 
y descacharrización en el 
municipio.
El Presidente independiente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, dio a conocer que 
actualmente la Secretaria 
de Salud en coordinación 
con el municipio, están 
realizando acciones de 
abatización, fumigación 
y descacharrización en 

contra del dengue, zika y 
chikungunya. 
Además, el alcalde pidió a la 
población en general, que al 
momento en que pasen por 
sus domicilios las camionetas 
que están fumigando la 
zona, los ciudadanos abran 
las puertas de sus casas 
para que entre el abate y 
elimine al mosquito portador 
del dengue, permitan poner 
abate y  lo dejen,  ya que 
no es  dañino, el abate es 
una sustancia que no daña 
la salud. 
Sobre el caso del menor 
detectado con el virus del 
zika en San Blas, mencionó, 
“Gracias a la detección 
oportuna ya está estable y 

con la atención debida, hemos 
realizado con programación 
y regularidad labores de 
abatización, fumigación y 
descacharrización en San 
Blas, que serán redobladas por 
el Ayuntamiento, el Gobierno 
del Estado y la sexta zona 
naval esta semana. Tenemos 
que sumar esfuerzos, la lucha 
contra el mosquito, dengue y 
chikungunya e permanente.
Así mismo dio a conocer que 
se realizan con regularidad las 
brigadas coordinadas entre 
la secretaria de salud y el 
ayuntamiento para combatir 
la proliferación y criaderos 
de moscos transmisores de 
dengue , zika y chikungunya 
“en patios, corrales, jardines, 
l o t es  ba ld íos ,  casas 
abandonadas, calles, áreas 
verdes y otros lugares fueron 
recorridos por esta brigada, 
atendiendo la recomendación 
de descacharrizar primero, y 
aplicar otras medidas después, 
como la fumigación, y es que 
los criaderos de mosquitos 
son todos aquellos espacios 
y recipientes en los que se 
almacena agua y donde se 
desarrollan estos agentes 
transmisores, los cuales se 
encuentran dentro o alrededor 
de las casas , pero también 
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bien naturales como las axilas 
de los árboles, plantas o 
pequeños encharcamientos 
debidos a accidentes del 
terreno y San Blas está ubicado 
dentro de un habitad natural 

propicio para ello, Es por eso 
que vamos a intensificar las 
brigadas y vamos a dar la pela 
contra el mosco, el dengue 
y chikungunya en San Blas. 
.” señaló. 
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¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; 
Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; 
Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco 
Cazuelas Nuevas de Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al 
Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!

Por fin buenas noticias…
Iniciará esta semana la Reforestación 
del Palapar de Tuxpan: Javier De Dios

Por: Juan Bustos
Tu x p a n ,  N a y r i t . - 
Este pasado fin de 
semana el conocido 
l ider campesino y 
r e s p o n s a b l e  d e l 
comité de preservacion 
y reforestacion del 
Palapar de Tuxpan, 
Javier De Dios Verdín, 
dijo a este reportero 
que esta semana darán 
inicio los trabajos de 
reforestacion de la 
mencionada reserva 
natural protegida.
“ E s p e r a m o s  q u e 
asistan como invitados 
de honor las principales 
autoridades civiles y 
militares de nuestro 
estado y municipio, así 
como de la Procuraduria 
Federal de Proteccion 
al Medio Ambiente la 
PROFEPA, la Comicion 
Nacional de Areas 

Naturales Protegidas 
la CONANP, así como 
los titulares de nuestras 
fuerzas armadas de 
nuestros pais, del 
Ejercito Mexicano y 
la Marina. 
Desde luego estará 
cordialmente invitada la 
poblacion en general, 
m isma a  la  que 
estaremos informando 
con anticipacion, de 
la hora y el día en 
el que se llevará a 
cabo la reforestación 
de este magestuoso 
bosque que es de todos 
Nayaritas”, culminó 
diciendonos nuestro 
gran amigo Javier De 
Dios Verdín.
Enhorabuena y allá 
estaremos en esta 
h e r m o s a  r e s e r v a 
natural cubriendo la 
nota. 

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Las sabandijas de las cortes

Tal loco era el clásico bufón, una 
verdadera sabandija de las cortes, 
un personaje burlesco, gracioso, 
un payaso chismoso y mitotero, 
generalmente enano, contrahecho, 
jorobado, patizambo, grotesco, 
hocicón, truhán y bellaco, pero que, 
siempre diciendo cosa extrañas, 
gozaba de impunidad ante el rey, 

arlequín o juglar, con capuz de 
peregrino con orejas puntiagudas 
y un caduceo a manera de cetro, y 
se le vé sentados con las piernas 
cruzadas en EQUIS y disimulando 
tras su espalda un fuelle voluminoso, 
al par que otro extraño perifollo, una 
vejiga en la cintura, a la que llamaban 
linterna. Conviene recordar, por el 
significado que se le dio en aquella 
controvertida época histórica, que 
en el TAROT es la primera carta y 
lleva el número CERO.
WILLIAM SHAKESPEARE, en su 
inmortal tragedia HAMLET, nos 
menciona a uno, amigo de la infancia 
de éste príncipe de Dinamarca, 
llamado YORICK, cuya calavera 
encontró en un cementerio.
Finalmente: Usted estimado lector(a), 
¿nunca ha tenido a su lado a uno 
de estos Chiminos, animales del 
demonio, a una sabandija de tal 
calaña? Abundan, conste.
FINIS TERRAE: Nuestros textos no 
son escritos para todos, aunque todos 
están llamados a leerlos. NICOLAS 
DE GROSPARMY.

que se carcajeaba por los deslices 
donde descubría triquiñuelas y 
pecadillos de sus súbditos y vecinos 
feudales. Siempre presente en 
los comelitones y bacanales del 
reino, chupando caña, que nada le 
costaba. Muchos salieron apaleados 
y hasta fueron asesinados por los 
ofendidos, pues no siempre decía 
la verdad; eran malvados.
Se nos cuenta que era una moda 
tenerlos en los convites desde la 
época de CARLOMAGNO (814), 
donde su hijo LUDOVICO PIO, 
tenía uno, que hacía la vida pesada 
a los comensales.
CARLOS V, llamado EL SABIO, no 
tenía solo uno, sino una marabunta 
de ellos que pululaban en su corte, 

hablando puras loqueras a cada 
instante, al grado que su esposa, 
JUANA DE BORBON, también terminó 
sus días en plena demencia. En tal 
corte francesa (1338-1380) hubo 
noticias de uno, que era inteligente 
pero mañoso, jorobado, de nombre 
THEVIEN DE SAINT-LEGIER, mismo 
que era solicitado por las damas del 
castillo a las cuales les gustaba y 
apasionaba sobarle la joroba (no 
hace falta imaginación para saber 
qué era eso), disfrutando el enano 
malévolo de lo mejor cada noche 
(GUY BRETON, Historias de amor 
de la Historia de Francia).
En las imágenes del Medievo vemos 
al bufón clásico, con vestimenta 
grotesca y abigarrada, como de 
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Ixtlán del Río
15

PT hace alianza con PAN y 
PRD para tronar al PRI local

“Cupido” 
motorizado 

sigue 
produciendo 

abono 
orgánico

Vecinos de Marquezado no 
apoyaran a la campana, ni 

candidatos priistas 

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ingeniero Placido Aguilar Angulo 
“Cupido”,  verdadero experto en 
la fabricación de abono orgánico, 
sigue fabricándolo con el objetivo 
que quede fuera de uso el abono 
químico, argumentando que una 
manzana de tierra cultivada con 
maíz puede llegar a producir 
60 quintales si se utiliza abono 
orgánico, con químicos solo se 
producen 20 quintales. 
Es urgente, dijo, producir verduras 
y legumbres libres de químicos, 
con el objetivo de mejorar 
la calidad en la salud, evitar 
enfermedades tanto estomacales 
como cancerígenas, además este 
tipo de abono reduce los costos 
de la producción, las parcelas 
abonadas orgánicamente son 
apetecidas en los mercados 
mundiales además se obtienen 
significativas producciones. 
Con la aplicación del abono 
orgánico se fortifica la tierra 
para que pueda generar una 
mejor cosecha en cualquier 
cultivo, hay que volver al pasado, 
nuestros antepasados trabajaban 
la tierra de esta manera y 
obtenían buenas cosechas, 
hay que empezar a combinar 
los estándares científicos con 
varios componentes naturales 
para se mejore la calidad de 
vida campesina. 

Fue el candidato más votado y sigue siendo el 
mejor diputado local en la zona sur del estado

en la zona sur, es entre 
particulares el mejor de 
los diputados residentes 
en esta población con 
diferente estilo y con 
amplios recursos para 
realizar gestiones a favor 
de los que menos tienen, 
muy claro en ese sentido 
y sin buscar beneficios 
particulares o políticos.
Llanamente cumple su 
función y quienes observan 
la grilla en este terruño, 

pronostican que puede 
ser el candidato a la 
presidencia de este lugar y 
señalan que tiene amplias 
probabilidades de triunfo 
por su perfil idóneo para 
representar a los habitantes 
de este municipio, tiene 
experiencia legislativa 
y sabe tocar puertas, 
además de que goza 
relaciones de altos vuelos.
La ciudadanía le da el 
respaldo pues lo conocen 

y ven en el al político 
amigo, con propuestas 
para buscar más beneficios 
sociales para las familias 
Ixtlenses, en las elecciones 
pasadas fue el candidato 
más votado, llegó a la 
diputación local por el 
distrito trece rompiendo 
record en votos sufragados 
en las urnas, además de 
ser un empresarios de 
los  más respetados en 
el estado.  

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Residentes 
de la comunidad de Marquezado no 
apoyarán las aspiraciones políticas 
de Juan Manuel Parra Enríquez, 
la “Campana”, actual secretario 
de gobierno de la administración 
del edil Jesús Bernal Lamas, este 
último es considerado como el 
“Judas del agua potable”, molestos 
por la ausencia de este preciado 
líquido.
Han criticado abiertamente la 
falta de apoyo del soso secretario 
de Gobierno, Juan Manuel Parra 
Enríquez,  quien aseguran  se 
dedica a frecuentar los congales 

de la localidad con el objetivo de 
recaudar votos, como si las damas 
del talón le fueran a dar el triunfo, 
otro personaje que han vituperado 
es el regidor del Tricolor, a quien 
tildan de inútil y papanatas.
Por ultimo comentaron los vecinos 
que en esta comunidad hay amplios 
rezagos en todos los rubros, no hay 
acceso ni siquiera a los servicio 
básicos, como es el agua, y el 
drenaje, pero como se acercan días 
electorales los citados funcionarios 
andan visitando a vecinos para 
promoverse políticamente, ante su 
reprochable actitud, han decidió 
no apoyarlos. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según fuente informativa 
de alta credibilidad, aseguró  
que el PT local hace alianza 
con el PAN y PRD para tronar 
al PRI en este municipio, de 
confirmarse dicha alianza 
PAN y PRD no registrarán 
candidato a la alcaldía, 
supuestamente será el PT 

quien propondrá el candidato 
con el objetivo de desplazar 
a un fracturado PRI, la 
diputación será para el PRD. 
Esta alianza formada por 
los tres partidos políticos 
más fuertes en la localidad, 
fal ta ver si  Movimiento 
Ciudadano los refuerza 
en esta cruzada electoral 
de  quitar del camino al 
tricolor, el cual en su regreso 

no ha rea l izado nada 
espectacular de acuerdo 
con los comentarios de la 
gente, según la fuente el 
PT encabeza la alianza 
porque es el partido que 
mejor resultados tuvo en 
la pasada elección.
Se dice que se sentaron 
a la mesa el pasado fin 
de semana para diseñar 
la alianza, pero en tanto 

se confirma el poder de 
la alianza, el PRI con el 
Verde Ecologista y Nueva 
Alianza se preparan para 
los comicios venideros con 
candidato nuevo en el argot 
político, del cual se dice está 
integrado al magisterio local, 
aunque no se descarta la 
posible aparición de David 
Salas García como posible 
candidato a la alcaldía.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
licenciado Francisco Jacobo 
Cambero, sigue siendo el 
mejor diputado por mayoría 
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Con videos premiados celebrarán 
el Día de los Pueblos Indígenas
Gente y Poder/
Pedro Bernal

ACAPONETA. -  Hac iendo 
activa labor de gestión, el 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, logró traer para 
Acaponeta una serie de videos 
multipremiados que tratan sobre 
los pueblos indígenas del país, 
con especial énfasis a las 
etnias locales: huicholas, Coras, 
tepehuanas y mexicaneras.
La Directora de Fomento Cultural 
Municipal, Dra. Aída Aftimos 
Toledo, explica que esa gestión 
se hizo ante la Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (CDI), la que envió un 
paquete de videos documentales 
indígenas ganadores del IX 
Festival de Cine y Video Indígena 

de Michoacán, y valiosos videos 
de comunicadores indígenas 
de Nayarit 2015, mismos que 
serán exhibidos en la Casa de 
la Cultura “Alí Chumacero”, por 
lo que se solicitó la colaboración 
de la Junta Vecinal de Acaponeta 
A.C., para proyectarlos en el Cine 
Club que ellos tienen, todo con 
motivo del Día Internacional de 
los Pueblos Indígenas, que se 
celebra el 9 de agosto.
La muestra será proyectada del 
lunes 8 de agosto al viernes 
12, siendo ese lunes a las 9:00 
horas la inauguración, cuando 
se espera que sea el propio 
alcalde acaponetense quien 
encabece la apertura y se tiene ya 
como invitados a representantes 
indígenas de la región para que 

estén presentes, principalmente 
Tepehuanos y Mexicaneros de 
San Diego del Naranjo, hasta 
donde fueron el primer edil y la 
encargada de cultura.
Entre los títulos de algunas de 
las películas, se mencionan 
está: “Voces del Gran Nayar” del 
realizador Tutupika Carrillo de la 
Cruz con la cual abrirá la muestra 
y trata de estos temas: “Diversidad 
Lingüística”, “Territorio del Gran 
Nayar”, “Importancia de la lengua 
Wirarika”, “La pérdida de la 
lengua”, y “Consejo sobre nuestra 
lengua”. Otros videos son: 
“La vida comunitaria del Prof. 
Ritakame”, “Sol Huichol”, “La 
medicina indígena tradicional 
de los pueblos originarios de 
Nayarit”, “La medicina indígena 

como alternativa de salud”, 
entre otros. Posteriormente a la 
inauguración, la proyección de 
los videos se hará diariamente 
a las 18:00 horas.
Solo resta agregar que el 23 de 
diciembre de 1994, la Asamblea 
General de la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU) 
decidió que durante el Decenio 
Internacional de las Poblaciones 

Indígenas del Mundo se celebre 
cada año el Día Internacional 
de las Poblaciones Indígenas 
el 9 de agosto. En esa fecha 
se conmemora el día en que 
el Grupo de Trabajo sobre 
Poblaciones Indígenas de la 
Subcomisión de Prevención de 
Discriminaciones y Protección a 
las Minorías celebró su primera 
reunión en 1992. (DCSM)

v Por: Roberto Cervantes Flores

•Inician Ataque Frontal Contra Jaime Cuevas.
Primera Parte

Al término de la administración del doctor 
Jaime Alonso Cuevas Tello en el 2008, el 
pueblo de Bahía de Banderas se manifestó 
satisfecho con su trabajo, pues con el apoyo 
y respaldo del entonces gobernador Ney 
González, el médico originario y vecino 
de San José del Valle logró posicionar al 
municipio en diversos primeros lugares.
Fue, justamente, el tiempo durante el 
cual, por su parte, el mandatario estatal 
Ney González Sánchez, con la sólida 
participación del presidente Cuevas Tello 
y su cabildo, logró darle marca propia a 
nuestro municipio como destino turístico, 
atrayendo millonarios capitales de inversión 
privada, quienes de pronto voltearon a 
Nayarit para dar nacimiento a grandes 
desarrollos hoteleros en beneficio no solo 
de los badebadenses, sino, en beneficio 
de Nayarit, detonando consecuentemente 
una generación de empleos raramente 
registrada en todo el país.
Hay quienes temerariamente afirman 
que el éxito del doctor Jaime Cuevas 
como presidente municipal se debió a 
que le tocó gobernar en un tiempo de 
abundancia, cosa más absurda, pues 
en este municipio siempre ha habido un 

importante y millonario ingreso propio mejor 
aún, con acciones como la realizada por 
el contador Héctor Paniagua (allá por el 
2003), cuando logró quitarle –literalmente 
dicho-, el impuesto predial al estado, ello 
pese a existir un gobernador de oposición 
al PRI emanado del PAN y el PRD en 
alianza con otros partidos, pero además, 
con amplia influencia en el congreso local: 
Antonio Echevarría Domínguez. 
Héctor Paniagua, como se recordará fue 
enérgico al momento de defender los 
bienes del municipio, lejos de venderlo o 
entregarlo a voraces empresarios como 
se hace ahora.
Pero no solo Héctor Paniagua le quitó al 
estado un impuesto, también lo hizo el 
propio Jaime Cuevas, cuando logró que, 
por ley, el municipio cobrara el impuesto de 
ZOFEMAT, por lo que, a partir de ahí, han 
llegado a esta municipalidad millonarios 
recursos a las arcas públicas locales que 
antes, simple y llanamente, se iban a las 
arcas estatales.
Jaime Cuevas no era ni político, Héctor 
Paniagua lo sacó de su consultorio y lo 
hizo presidente, incluso Paniagua siguió 
gobernando, acusan otros que se creen 

más endeudado-, solamente mejorará 
con la necesaria llegada de un presidente 
municipal como Jaime Cuevas. Los estudios 
de intención de voto y posicionamiento 
electoral que han venido haciendo los 
partidos políticos en Bahía de Banderas, 
demuestran que el doctor Jaime Cuevas 
tiene una alta aceptación y como el PRI se 
encuentra secuestrado por los grupos en 
el poder, se le menciona como el probable 
representante de toda la oposición al PRI 
con amplias posibilidades de triunfo en las 
elecciones locales del próximo año.
Es por ello que han iniciado con un ataque 
frontal en medios de comunicación, 
obviamente que se presten al perverso 
juego maquilado de manera local y 
estatal. Se sabe que esta campaña de 
desprestigio infundada, irá subiendo de 
tono poco a poco, pero a la gente ya no 
se le pueden vender espejitos, ya no se 
le puede engañar y quienes tergiversan la 
información solamente pierden credibilidad, 
esa credibilidad que es tan difícil lograr, 
peor aún mantener, mas ahora que existen 
las redes sociales….

Grilla Política:
Le seguimos mañana con la segunda parte 
de este tema…Gracias por sus comentarios 
a lasemanadenayarit@hotmail.com o al 
número celular 3118775215.

dueños de la verdad absoluta, pero la 
realidad es otra muy distinta. 
Si bien es cierto que antes de ser 
presidente municipal Jaime Cuevas no 
había desempeñado ningún cargo público, 
mucho menos de representación popular, 
más lo es que, una vez sentado en la 
silla municipal, dio muestras claras de su 
compromiso social, de su transparencia, 
pero sobre todo de su honradez en el 
manejo de los recursos del pueblo, así 
como de su responsabilidad en la aplicación 
de los mismos.
El trabajo de Jaime Cuevas, la atención 
personalizada a los problemas del pueblo 
en general -no solo a los de un grupo como 
acostumbran hacerlo otros presidentes 
más recientes-, junto con el trabajo de 
promoción turística del gobernador Ney 
González a nivel nacional e internacional, 
fue lo que provocó que los ingresos del 
municipio se dispararan. 
Pero no fue de ninguna manera 
circunstancial, no es que le haya tocado 
gobernar en buenos tiempos, la abundancia 
en el presupuesto depende irrestrictamente 
de la responsabilidad y compromiso con 
que se desempeñen los gobernantes, 
pues ningún presupuesto alcanza cuando 
se extrae, cuando se roba o cuando se 
aplica de manera irresponsable.
La propia ciudadanía al ver que el 
dinero del pueblo no es manejado con 
responsabilidad, mejor no acude a pagar 
sus impuestos y prefiere esperar a que 
vengan administraciones más responsables, 
ese es el punto, esta es la parte más 
importante: si un gobierno es responsable 
y transparente, hay confianza para que 
ingresen recursos, para que lleguen 
inversionistas, cuando se apoya a los 
comerciantes, a los sectores, al pueblo 
en general, no lo contrario, por supuesto.
Ahora, en los pueblos se habla con cierta 
insistencia, que la decadente situación 
del municipio, -antes más rico y ahora 
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DIF Compostela entrega 
apoyos a más necesitados

Por Jesús Ulloa 
En el mes de Jul io que 
recientemente concluyó se 
han otorgado muchos apoyos 
a la gente del municipio de 
Compostela a través del DIF 
municipal, declaró su Directora 
la QFB Irma Arreola.
Entrevistada la mañana de 
ayer, la Química Arreola dijo 
que por instrucciones de la 
Presidenta del DIF la señora 
Martha Alicia Cambero se han 
atendido infinidad de peticiones 
en prácticamente todas las 
comunidades del Municipio de 
Compostela, un ejemplo –dijo- 
son las despensas a madres 
solteras que los solicitan y 
que a nadie se le ha negado, 
se han entregado apoyos de 
medicamentos, a veces se les 
ayuda hasta con el pasaje si 
tienen que visitar al médico, al 
igual que despensas a familias  
de escasos recursos con un 
promedio de 50 al mes.
La Directora del DIF indicó 
que aparte de las despensas 
entregadas, que se han recogido 
personas indigentes en las que 
el DIF ha ayudado al cien por 
ciento al no tener familiares, 
apoyándoles con alimentos, con 
servicio médico, con examen 
de laboratorio pues hay casos 
que presentan un avanzado 
estado de salud muy deteriorada, 
apoyándoles con el traslado de 
Compostela al Hospital de la 
secretaría de salud en Tepic y 
en lo que necesiten.

“Algunas personas indigentes 
que son recogidas por el DIF, 
al l levarlas al hospital de 
Compostela la señora Alicia 
Cambero se hace cargo de 
todos los gastos, tanto de 
medicamentos, de alimentos, 
de exámenes de laboratorio 
como si el DIF fuera el familiar 
de esa persona, pues a nadie 
tienen que les apoye y nosotros 
como DIF nos encargamos 
absolutamente de todos los 
gastos, hasta su recuperación o 
hasta encontrar alguna persona 
ya sea familiar o no que se 
hagan cargo de ellos”.
Dijo que en el DIF Compostela 
otorga mucho apoyo de 
medicamentos ya que hay 
personas que acuden al hospital 
y que tienen seguro popular, pero 
hay medicinas que no tienen ahí, 
entonces acuden al DIF y nosotros 
nos encargamos de ayudarles 
con el medicamento e incluso 
con algunos estudios como 
de laboratorio o tomografías, 
porque la Presidenta del DIF si 
algo que tiene es eso, que ve a 
una persona sola que no tiene 
para atenderse, ella le ayuda, 
recalcó la Química.

RESCATA DIF 
COMPOSTELA UN 

INDIGENTE DEAMBULABA 
POR LAS VARAS

Este mes se recogió un indigente 
de nombre José Luis Guzmán 
Arellano, mismo que fue llevado 
de inmediato al Hospital ya 
que su estado de salud era 

delicado, pues presentaba 
un cuadro de desnutrición 
avanzado, además de una serie 
de padecimientos que hacía 
urgente su hospitalización.
Luego de rescatar a esta persona, 
a través del departamento 
de Trabajo Social del DIF, se 
avocaron a buscar sus familiares 
lo que afortunadamente resultó 
positivo, pues se encontró que 
tenía una hija en el municipio 
de Xalisco, misma que acudió 
para reconocer a su papá, pero 
dada la situación económica 
de ella, el DIF de Compostela 
absorbió los gastos de atención 
al indigente rescatado de la 
vida de calle.
A Don Luis se le tuvieron que 
realizar una serie de exámenes 
de laboratorio, igualmente 
se le tuvo que practicar una 
tomografía, se le tuvieron que 
proporcionar medicamentos y 
aparte se le tuvo que alimentar, 
todo esto con cargo al DIF 
municipal de Compostela.
La hija quedó muy agradecida con 
la Presienta Alicia Cambero, por 
todo el apoyo que le brindaron 
a su papá la cual no veía desde 
hace 20 años y que gracias 
a la investigación realizada 
por Trabajo Social del DIF 
Compostela se dio con el 
paradero de este señor que era un 
indigente más que deambulaba 
por las calles de Las Varas, 
que por fortuna el DIF reunió 
de nuevo con su familiar en el 
municipio de Xalisco.

En Julio entregó miles de pesos en despensas, medicamentos y apoyos diversos
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Nayarit, un estado seguro 
para invertir

Muchos contrastes en Tepic, 
disfrute de seguridad y problemas 

en servicios públicos
En días próximos pasados la 
American Chamber of Commerce 
of México (AMCHAM), presentó el 
séptimo informe sobre seguridad 
empresarial en México, el informe 
destaca las 10 entidades con 
mayores problemas de seguridad 
de nuestro país: Tamaulipas, 
Estado de México, Michoacán,  
Ciudad de México, Nuevo León, 
Guerrero, Jalisco, Veracruz, Sinaloa 
y Coahuila, donde Tamaulipas y 
Veracruz reportan un descenso 
en sus inversiones debido a la 
delincuencia organizada.
La violencia, y la delincuencia 
organizada, siguen siendo los 
principales problemas que enfrenta 
la iniciativa privada, el 9% de 
las empresas de nuestro país y 
extranjeras relacionadas con la 
Cámara Americana de Comercio 
(AMCHAM), planean salir del 
país por los problemas que están 
afectando a sus empresas. El 
informe denominado" Seguridad 
Empresarial en México, retos y 
tendencias 2015-2016", refiere 
que la extorsión virtual, el robo, 
los ataques a la cadena logística, 
las agresiones contra empleados 
y la intrusión de instalaciones, son 
los incidentes más frecuentes que 
están enfrentando las empresas.
Por otro lado los empresarios 
aducen que la situación de su 
seguridad es atribuible a sus 
propios esfuerzos y recursos, que 
la medidas que han implementado 
para su propia segur idad 
son realizadas por su propia 
organización y no por atención 
de las autoridades federales, 
siendo una de ellas la portación 
de armas >permiso que ya han 
sido concedidos a algunos<, 
además han invertido en controles 
de acceso, sistemas de circuito 
cerrado, alarmas y guardias  
de seguridad, medidas que les 
representan un costo de entre el 
2% y 10% de su presupuesto anual. 
Otro de los impedimentos para 
funcionar, son los provocados por 
las manifestaciones, bloqueos, y 

disturbios sociales sobre todo en 
los Estados de Oaxaca, Chiapas 
Michoacán y Guerrero, que han 
golpeado los ingresos de los 
empresarios y empleados puesto 
que el libre tránsito se ha visto 
obstaculizado y los empleados 
son amenazados y despojados 
cuando transitan por zonas 
consideradas críticas.
Debido a lo anterior, algunas 
empresas dedicadas a los ramos 
farmacéutico, alimentos y bebidas, 
analizan la posibilidad de instalarse 
en nuestra entidad, porque 
saben del clima de tranquilidad 
y seguridad que priva en nuestra 
entidad, y que Nayarit, hoy por 
hoy, es el segundo estado con 
mayor seguridad de nuestra 
república, y según lo presentado 
por el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
de la Secretaría de Gobernación, 
durante el primer semestre del 
año en curso, nuestra entidad 
tiene el menor índice delictivo, 
esto al presentar las cifras de 
los delitos que se cometieron 
en nuestro país, opinión que 
comparten otros organismos 
gubernamentales y de seguridad 
nacional.
La tranquilidad social de nuestro 
estado, es producto del trabajo 
de Roberto Sandoval Castañeda, 
Gobernador Constitucional de 
nuestro estado y del Fiscal General 
Edgar Veytia y a la coordinación 
absoluta con el Ejército, la Marina 
y la PGR, con las que respetando 
sus funciones  y sus ámbitos de 
acción atacan la delincuencia con 
energía y responsabilidad. Por 
éstas razones, y por más,  Nayarit 
es una de las mejores opciones 
para las empresas que han visto 
disminuidas sus ganancias y su 
seguridad en otras latitudes, de 
darse tal situación se crearían 
nuevas condicionantes para 
la generación de empleo para 
nuestra gente. Al tiempo 
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

Vivir en un amplio ambiente de 
seguridad pública es una gran 
satisfacción para los miles y miles 
de habitantes de la ciudad capital y 
eso lo constatan también los cientos 
de turistas que a diario nos visitan, 
así como los grupos de deportistas 
venidos de distintos puntos del 
país a participar en competencias 
escolares o de profesionistas en 
diversas actividades…..Estamos 
ya tan acostumbrados a transitar 
por las calles y avenidas de Tepic, 
por parques y jardines, día y 
noche con toda Tranquilidad, y 
disfrutando esos espacios solos o 
con familias, a sabiendas que nadie 
los interrumpirá, gracias al orden 
que ha impuesto en este sexenio 
de gobierno la Fiscalía General 
de Estado, a cargo del licenciado 
Edgar Veytia, en coordinación con 
los demás cuerpos de seguridad 
que funcionan en la entidad, y el 
apoyo de las fuerzas armadas…..
Después de Campeche, Nayarit 
sobresale en todo el país, en 
dar garantías de Tranquilidad y 
orden, en beneficio de la sociedad 
nayarita, y en especial de Tepic, 
su capital…..Pero, mientras eso 
sucede, podemos decir ¡pobre Tepic! 
Inundado en problemas de la falta 
de servicios públicos eficientes…..
Falta de agua potable en sus 
colonias y centro de la ciudad; 
pésimo servicio de recolección 
de basura; baches convertidos en 
grandes hoyancos, en muchas de 
las calles de la periferia, en tanto, 
en avenidas céntricas se disfruta de 
buenas vialidades…..No entramos 
en materia de pésima planeación 
de urbanización en sitios habitados 
por gente de clase media, lo que 
viene a ocasionar problemas de 
inundaciones o de hundimientos, 
que afectan construcciones y a 
cientos de familias…..
Estos temas no los habíamos 
tocado, pero cuando el agua llega 
al cuello, sin tenerla uno en sus 
casa, salen las ganas de gritar: 
¡qué está pasando en Tepic y 
en sus colonias que no cuentan 
con el servicio de distribución de 
este líquido tan indispensable en 
los hogares!.....Eso de los paros 
y plantones de los trabajadores 

municipales, en la Presidencia, es 
cosa de otro costal, movidas por 
el SUTSEM de Águeda Galicia, 
debido a reclamos de falta de pagos 
salariales y de prestaciones…..A 
otros temas…..Estuvo aquí, en 
Tepic, el Secretario de Educación 
Pública, Aurel io Nuño Mayer, 
el muy criticado y atacado por 
sectores de la sociedad y sobre 
todo por miles de profesores 
de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) y vino a hacer entrega 
de cert i f icados del Programa 
Especial de Certificados del Instituto 
Nacional para la Educación de los 
Adultos (INEA)…..
Los ataques que recibe Nuño 
Mayer, por la aplicación de la 
Reforma Educativa, impuesta 
por el gobierno de Enrique Peña 
Nieto, se centra principalmente 
por la implantación obligatoria de 
la evaluación educativa, que ha 
provocado el despido de maestros 
de sus plazas por deficiencias 
en sus resultados o simplemente 
porque muchos educandos no 
han cumplido con ella…..El titular 
de la SEP dijo en Tepic que la 
Reforma Educativa significa llevar 
educación de calidad a niños y 
jóvenes así como tener mejores 
espacios y profesores…..Por 
ello es que los maestros que no 
aprueban la evaluación educativa 
serán capacitados para efectuar 
un nuevo examen y no perderán 
empleo ni prestaciones…..Insistió 
el funcionario que no se trata de 
afectar a los maestros sino de 
capacitarlos para que sean mejores 
y ganen más, como lo demuestran 
aquellos docentes que reciben un 
incremento salarial por destacar 
en la evaluación…..
Asimismo anunció Nuño Mayer que 
se invertirán mil millones de pesos 
para dejar en buenas condiciones 
más de 750 planteles en Nayarit 
que se sumarán a los más de 33 
mil recintos educativos de todo el 
país, que se rehabilitarán a través 
del Programa Escuelas al CIEN que 
destinará 50 mil millones de pesos 
adicionales para esta labor…..
Hasta la próxima…..Decano del 
Periodismo.

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
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Coparmex denuncia a Peña 
Nieto por ingobernabilidad  

Señalan los empresarios 
que dejarán de pagar 

impuestos ante la falta de 
respuesta 

Por Redacción.- Gustavo de Hoyos, 
presidente de la Coparmex, dio a conocer 
que la demanda en contra del Presidente 
Enrique Peña Nieto, gobernadores y 
miembros del gabinete, fue turnada al 
Juzgado Décimo Primero de Distrito en 
Materia Administrativa y que responde 
a la “inminente falta de capacidad del 
Estado mexicano para reestablecer el 
orden”. Este mismo día los empresarios 
integrados en la Concanaco-Servytur 
anunciaron que interpondrán una demanda 
penal colectiva en contra de la CNTE y 
amagaron con dejar de pagar impuestos 
ante la falta de respuesta del Gobierno 
mexicano a las protestas que desde hace 
dos meses realizan los profesores que 
se oponen a la Reforma Educativa.
Los empresarios integrados en la 
Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) interpusieron 
una demanda de amparo en contra 

del Presidente Enrique Peña Nieto, 
gobernadores y funcionarios federales, 
ante las presuntas omisiones en las 
que han incurrido por los bloqueos de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE).
“En esta demanda de amparo hemos 
señalado como responsables al Presidente 
de la República, al Secretario de 
Gobernación, al Secretario de Educación 
Pública, al Procurador General de la 
República, a los Gobernadores de los 
estados de Oaxaca, Michoacán, Chiapas 
y Guerrero, a los Secretarios Federales 
de estos estados y a los Congresos 
de estas demarcaciones, entre otras 
autoridades”, dio a conocer Gustavo 
de Hoyos, presidente de la Coparmex. 
“Ante la inminente falta de capacidad 
del Estado mexicano para reestablecer 
el orden”, abundó.
De acuerdo con Hoyos, la demanda fue 

turnada al Juzgado Décimo Primero 
de Distrito en Materia Administrativa, a 
cargo del Juez Agustín Tello Espíndola.
“Es importante señalar que no buscamos 
represión de los movimientos sociales, 
cuando estos son legítimos y son sobre 
todo respetuosos del contexto social, 
económico y del desarrollo de todos. 
La demanda del sector patronal es para 
que el Estado actúe para restablecer 
la paz, que se respeten las garantías 
Constitucionales de libre tránsito, derecho 
al trabajo, derecho a la educación y a 
la libertad económica”, señaló el líder 
patronal tras salir de las oficinas del PJF.
Acusó que las protestas de los maestros 
han dejado “perdidas incuantificables” 
en los estados de Oaxaca, Chiapas, 
Guerrero y Michoacán.
“No se trata sólo de bloqueos temporales 
y  de daños a carreteras, a vialidades, a 
plazas comerciales, a bancos o a sedes 
de instituciones gubernamentales, hemos 
sido testigos de bloqueos prolongados 
en carreteras y en vías de comunicación, 
en ferrocarriles, y en uno de los puertos 
más importantes del país, como lo 
es Lázaro Cárdenas que es la vía de 
abastecimiento principal para regiones 
industriales, comerciales y de servicios 
del país.
“Diversos sectores industriales han 
sufrido afectaciones incuantificables, 
en especial el siderúrgico, que podría 
verse obligado a realizar un paro técnico 
ante la carencia de insumos para su 
producción”, dijo el líder empresarial.
Este mismo día, los empresarios integrados 
en la Confederación de Cámaras Naciones 
de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco-Servytur) anunciaron que 
presentarán una demanda colectiva 
contra los maestros de la CNTE por 

afectar económicamente sus intereses 
tras más de dos meses de movilizaciones.
En una rueda de prensa, los empresarios 
afiliados a la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo indicaron que la demanda será 
presentada el 17 de agosto.
“La estimación por los daños (económicos) 
sufridos se estimaba hasta hace unos 
días en 7 mil 500 millones de pesos (unos 
396.3 millones de dólares) en toda la 
región”, dijo Enrique Solana, presidente 
de la Confederación.
Solana señaló que están elaborando un 
listado de empresas afectadas y que 
presentarán una demanda colectiva 
contra la CNTE en la que se le “exigirá 
la reparación de los daños y perjuicios” 
generados a las empresas.
El representante remarcó que los 
empresarios viven “una grave crisis” que 
afecta a la sociedad y a las empresas y 
no se pueden permitir “la grave omisión 
de no expresarnos, no proponer, ni exigir 
medidas de solución inmediata” ante la 
problemática.
Indicó que empresarios de diversos 
sectores de los estados de Chiapas, 
Oaxaca, Guerrero, Michoacán y la Ciudad 
de México han padecido las movilizaciones 
de los docentes.
Además de la demanda colectiva, el 
presidente de la Confederación informó 
que promoverán juicios de amparo 
contra la Coordinadora y también contra 
autoridades omisas de los tres niveles 
de gobierno.
Los empresarios advirtieron que sus 
pérdidas se verán reflejadas en el pago de 
impuestos, en el cierre de sus empresas 
y analizan presentar sus declaraciones 
de impuestos en ceros.
Propusieron al Gobierno mexicano que 
en los estados afectados se deje exento 
el pago de impuestos a la nómina y el 
impuesto sobre la renta, además de la 
exención de pagos del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) y del Instituto 
del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit) hasta que se 
regularicen y se recuperen las empresas 
afectadas.
Desde mediados de mayo los maestros 
de la CNTE, con más de 200 mil afiliados 
en México, están en huelga para pedir 
la derogación de la reforma educativa 
impulsada por el actual presidente, 
Enrique Peña Nieto, por considerar que 
es punitiva contra los maestros y no 
contempla particularidades regionales.
Desde entonces se han producido 
numerosas protestas, altercados y 
bloqueos carreteros que han puesto 
en jaque varios estados del país como 
Chiapas y Oaxaca, en el sur, o Michoacán, 
en el occidente.
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GenteyPoder/ Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- En los 
excelentes seminarios político- 
electoral que se llevaron a cabo 
este fin de semana pasado en 
los municipios de Acaponeta y 
Tecuala en diferentes centros 
de reuniones en las cabeceras 
municipales ya mencionadas, 
fueron muy bien recibidos 
por ciudadanos, algunos con 
militancia de algún partido 
político y otros no. 
Así fue expresado por los 
asistentes en mención, y para 
tener una más clara explicación 
de todo esto, nos dimos a la tarea 
de entrevistar al secretario de 
extracción política del comité 
ejecutivo estatal del PRD en 
Nayarit, nuestro buen amigo 
el profesor Carlos Valenzuela 
Medina, y sobre lo antes ya 
mencionado esto nos comentó: 
“Mira Pedrito, es necesario 
que cuando juegas a algo tú 
tengas las reglas claras, y 
en México han cambiado las 
reglas electorales, hoy estamos 
estrenando desde el 2015 una 
ley general de instituciones y 
procedimientos electorales, la 
conocemos como la Legipe en 
Nayarit ya la vamos  aplicar 
en este 2017, en forma local, 
en el próximo año tenemos 
elecciones locales, hemos ido 
a Tecuala el sábado 30 hacer 
un seminario, Acaponeta  el 
domingo  y 31 de julio hacer 
un seminario abierto al pueblo, 
cual es el objetivo el objetivo 
es que la gente la  ciudadanía 
esté informada tenemos que 
generar conocimiento político-
electoral para que la gente tome 
una mejor decisión en el 2017, 
por supuesto que quisiéramos 
que votaran por el PRD (Partido 

de la Revolución Democrática), 
pero más que nada queremos 
explicarles las reglas del juego 
electoral para el 2017. Muchas 
cosas cambian: la redistritación 
electoral en Tecuala, por ejemplo, 
antes era el distrito 17,  hoy será 
el distrito 2, ese distrito dos lo 
va a componer Tecuala y luego 
23 secciones de Rosamorada 
esas  23 secciones son toda la 
margen derecha de la carretera 
internacional México- Nogales 
rumbo a Tepic, todo a ala 
derecha rumbo al sur todas 
le pertenecen a Tecuala, hoy 
se integran al distrito dos con 
cabecera en Tecuala; otro 
cambio importante en la zona 
norte, antes era el distrito 18 
Huajicori y Acaponeta, ahora 
será el distrito uno. Los distritos 
e empezarán a enumerarse del 
norte al sur del estado de Nayarit, 
de la zona norte, entonces el 
uno será Huajicori y Acaponeta 
y las secciones de Rosamorada 
que estén a la margen izquierda 
sobre la carretera internacional 
rumbo al sur. Esos cambios 
pues, obligan a que la gente 
los conozca y al conocerlos 
crearán conciencia, creará un 
conocimiento político electoral 
que lo llevará a tomar una mejor 
decisión. Otros cambios, las 
OPLES, ¿que son las OPLES, o 
que es el OPLE?; el Organismo 
Público Local Electoral, que 
se va a encargar de ciertas 
atribuciones que el INE, o sea 
el nuevo Instituto Nacional 
Electoral, que sustituye al IFE, 
va a tener algunas funciones de 
la organización de la elección el 
conteo de votos y otras que nos 
encargamos de precisar muy 
bien. Entregamos a la gente 
en el seminario foto copia de 
la ley general de instituciones 

En los seminarios que llevará a cabo por 16 municipios el PRD

Tenemos que generar conocimiento político 
electoral: Carlos Valenzuela Medina

y procedimientos electorales,  a 
ley general es general porque a 
diferencia del COFIPE que era 
un código federal que ahora 
esta ley tiene ámbito federal y 
ámbito local, lo mismo vale para 
lo federal que para lo local, eso 
ya es un cambio; entregamos 
copias fotostáticas que en 
cuadernillo de trabajo de la 
redistritacion sección por sección 
a que sección pertenece a qué 
distrito; entregamos un mapa 
político electoral de los cambios 
que ha tenido;  entregamos una 
foto copia de los argumentos de 
la reforma electoral en Nayarit, 
entre ellos, ¿cuáles? Bueno 
porque la elección será de 4 
años para gobernador y porque 
va a hacer de cuatro años para 
presidentes municipales para 
síndico y regidor, pero además 
explicamos que existe  una 
controversia e impugnación 
de parte de MORENA, si esas 
reformas constitucionales en , 
entonces, de tal manera que los 
cuatro años para gobernador 
probablemente sufran algunas 
modificaciones porque esa 
impugnación está en la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
y ya una vez que determine el 
resolutivo lo enviará al Congreso 
de Nayarit y determinará si se 
mantienen con cuatro años o 
se mantienen con seis para 
gobernador, lo que si te obliga 
la Legipe es que se empate una 
elección local con la elección 
federal del 2018, de tal manera 
que aunque haya una reforma 
constitucional en Nayarit, para 
que haya gobernador de cuatro 
años presidentes y regidores y 
sindico de 4 años probablemente 
tengamos un cambio que el 
congreso decida cual elección 
de esas locales empata con la 
elección federal del 2018.
Los seminarios se van a 
desarrollar en todo el estado 
en los 16 municipios donde 
el donde el PRD tiene comité 
ejecutivos de seccionales pero 
la invitación siempre será al 
público, cualquier fin es al 
público general con la idea de 
generar un conocimiento político 
electoral para estar mucho mejor 
informado para tomar la mejor 

decisión que corresponda, en 
este caso la elección 2017. Las 
reglas del juego es mejor que 
las conozcamos todos, para 
todos transitar en armonía para 
esta democracia que tanto nos 
cuesta, que nos cuesta muy cara 
para transitar con armonía, pero 
principalmente con conocimiento 
lo que se está jugando, en eso 
estamos con los seminarios, 
vamos andar casi por todo el 
estado. ¿Por qué el PRD? En 
mi carácter de  secretario de 
formación política, el PRD recibe 
una prerrogativa del INE que 
te obliga a crear cursos donde 
alguna habilidad o alguna actitud 
se genera algún conocimiento, 
entonces tu servidor en ese 
carácter de formación política 
ha diseñado un programa para 
llevarlo a todo el estado y que 
es la regla del juego o el marco 
jurídico electoral Nayarit 2017, 
y como serán las reglas de 
juego, entonces el PRD como 

otros partidos políticos recibe 
un financiamiento público y 
ese financiamiento público se 
tiene en mi secretaria, pues 
tiene que aplicarse, acercarse 
a un conocimiento a una actitud 
siempre y cuando política y algo 
mejor para la ciudadanía, yo 
he decidido que se haga ese 
seminario con el apoyo, claro, 
del comité ejecutivo estatal y 
estamos desarrollando eso”.
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Luto en la familia Santiaguense

En fatal accidente en USA, fallece pareja 
del poblado de Villa Juárez

* Jennifer, la menor que 
viajaba junto con la 

pareja de villajuarenses 
en el accidente carretero, 

resultó ilesa y se 
encuentra bien de salud.

Por Germán Almanza
Santiago Ixcuintla.- Fue la 
tarde-noche del día de ayer, 
cuando desgraciadamente se 
confirmó la muerte de la pareja 
santiaguense (originaria de 
Villa Juárez), integrada por 
Fernando Ramírez y Petra 
Carrillo, quienes viajaban en 
el autobús que la madrugada 
del pasado martes se impactó 
contra un poste en la autopista 
99 en el condado de Merced 
USA. 
De acuerdo a la información 
que ha trascendido, la unidad 
viajaba de México a Sacramento 
en Estados Unidos. Los ahora 
fallecidos vivían frente a la 
Plaza Principal de Villa Juárez, 
hace apenas unos días habían 
obtenido su visa y viajaban 
para reencontrarse con su 
hija Lilia, y a la cual no veían 
desde que ella cruzó la frontera 
hace años.

LOS HECHOS
Una niña de 12 años que 
viajaba con unos parientes 
en el autobús accidentado la 
madrugada del martes en el 
norte de California aseguró 
a medios informativos de los 
Ángeles, que el vehículo se 
movía de forma extraña como 
si tuviera algún problema 
mecánico.
La Patrulla de Caminos 
de California confirmó el 
fallecimiento de cinco personas 
y más de una veintena de 
heridos -varios en condición 
crítica- a consecuencia de 
este suceso ocurrido en el 
condado de Merced, cerca 
de la localidad de Livingston, 

alrededor de las 3:30 de la 
mañana (hora local).
El vehículo se estrelló contra un 
poste informativo de la salida 
de Hammatt en la autopista 99 
y quedó seccionado. Alrededor 
de 30 personas iban a bordo, 
la mayoría latinos aunque no 
se han confirmado aún las 
identidades de los pasajeros. 
Rivera viajaba con sus tíos-
abuelos Fernando Acosta y 
Petra Carrillo en la parte 
delantera del vehículo, al que 
se había subido sobre las 20:30 
de la noche del lunes en el sur 
de California. Su viaje había 
comenzado en Nayarit y había 
tomado ese autobús después de 
cruzar la frontera con Estados 
Unidos. Su destino final era el 
estado de Washington donde 
se iba a reunir con una tía.
"El camión iba tambaleándose 
y se salía del carril. Creo que 
el bus traía una falla". Ya 
avanzada la ruta, la niña se 
quedó dormida y se despertó 
con el accidente. "Me sacó 
de la silla y me tiró al suelo. 
Estaba atorada de un pie y 
un muchacho me sacó. La 
gente estaba gritando", indicó 
Rivera que estaba "nerviosa" y 
"asustada". La menor no sabe 
qué pasó con sus familiares.
Según su testimonio, el chófer 
-identificado como Mario David 
Vázquez, de 57 años- abandonó 
el vehículo y salió a la carretera 
para tratar de pedir ayuda, 
momento en el que "pasó un 
carro y lo atropelló". Rivera dijo 
que Vázquez quedó tendido en 
el suelo hasta que llegaron los 
equipos de rescate. 
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Internacional
Trump está “incapacitado” para 

fungir como presidente de EU: Obama  

Tormenta tropical ‘Earl’ 
avanza en el Caribe; se 
convertirá en huracán

22

El presidente de Estados 
Unidos, Barack Obama, insistió 
que el candidato presidencial 
republicano Donald Trump está 
“incapacitado” para ejercer el 
Poder Ejecutivo.
“Sí creo que el candidato 
republicano está incapacitado 
para fungir como presidente, 
lo dije la semana pasada y él 
mismo continúa corroborando 
esta afirmación”, declaró Obama 
durante una conferencia de 
prensa en la Casa Blanca, en 
la que también estuvo presente 
el primer ministro de Singapur, 
Lee Hsien Loong.
La descalificación del mandatario 
estadunidense al magnate se 
sustentó en las críticas que Trump 
hizo el pasado fin de semana a 
los padres del capitán del ejército, 
de origen musulmán, Humayun 
Khan, por apoyar a la candidata 
presidencial demócrata Hillary 
Rodham Clinton.
“El hecho de que pueda atacar 
a una familia donde uno de sus 
miembros ha sido condecorado 
con la medalla de oro y que ha 
hecho sacrificios extraordinarios 
a nombre de nuestro país, el 
hecho de que carezca de un 
conocimiento básico sobre 
asuntos críticos en Europa, el 
Medio Oriente y Asia, comprueba 
su falta de preparación para 
ejercer este trabajo”, enfatizó 
Obama.
El capitán Humayun Khan 
murió en 2004 durante un 
enfrentamiento bélico en Irak, 
justo cuando realizaba un 
operativo para salvar la vida 
de soldados bajo su mando.
En reconocimiento a su labor y 
valentía, los padres del capitán 
recibieron la condecoración de 
la Medalla de Oro, otorgada 
por el presidente de Estados 
Unidos a su hijo.
La semana pasada en Filadelfia, 
Pens i l van ia ,  duran te  la 
celebración de la Convención 
Nacional Demócrata, Khizr, 
padre del capitán Khan, habló 
a favor de la candidatura de 
Clinton.
Las críticas de Trump a la 
familia Khan no sólo desataron 
la molestia de varios veteranos 
de guerra, entre ellos el senador 

federal por Arizona John McCain, 
sino también de líderes del 
Partido Republicano.
Sin embargo, McCain y otros 
legisladores federales que 
condenaron el discurso del 
candidato presidencial no le 
retiraron su apoyo electoral.
Obama aprovechó la pregunta 
que le hicieron sobre Trump 
para resaltar incluso que 
los líderes republicanos del 
Congreso federal, Paul Ryanm 
–presidente de la Cámara 
de Representantes– y Mitch 
McConnel –líder de la mayoría 
en la Cámara de Senadores–, 
reprobaron lo dicho por su 
candidato, pero que no actúan 
en consecuencia, como deberían 
de hacerlo.
“La pregunta que creo que 
se deben hacer (los líderes 
republicanos) es por qué lo 
siguen apoyando, si de manera 
frecuente tienen que calificar 
como inaceptables y en términos 
fuertes las cosas que dice su 
candidato”, acotó el mandatario 
estadunidense.
Obama, quien dio su respaldo 
a Clinton, quiso ser más claro 
respecto de la falta de experiencia 
y conocimiento de Trump, para 
descalificarlo, y subrayó:
“Esta no es una situación en la 
que se tiene una episódica metida 
de pata. Esto ocurre todos los 
días, todas las semanas, y por 
ello los líderes republicanos se 
tienen que distanciar de lo que 
dice él (Trump)”.
Entre los republicanos que se 
manifestaron molestos por los 
ataques de Trump a la familia 
Khan, algunos aseguraron que 
reconsiderarán su respaldo 
electoral al empresario, pero 
aclararon que la prioridad de 
su partido en los comicios del 
próximo 8 de noviembre es evitar 
que Clinton sea presidenta.
“Se llega a un punto en el cual 
alguien tiene que decir que quien 
hace ese tipo de declaraciones 
(poniendo en duda el patriotismo 
de la familia Khan) no tiene el 
juicio, el temperamento ni el 
entendimiento para ocupar la 
posición más poderosa en el 
mundo, porque mucha gente 
depende de que la Casa Blanca 

se maneje correctamente”, 
remató Obama.
A lo largo de su campaña 
presidencial, Trump ha prometido 
que de ganar las elecciones 
cerrará las puertas de Estados 
Unidos a los musulmanes y 
deportará a sus países de 
origen a todos los inmigrantes 
indocumentados.

El republicano Richard 
Hanna dará su voto a Clinton
Miembro durante tres términos 
de la Cámara Baja, Richard 
Hanna se convirtió en el primer 
republicano en declarar que 
votará por Hillary Clinton en 
las elecciones del próximo 8 de 
noviembre, porque el candidato 
de su partido, dijo, no es apto 
para liderar el país.
En declaraciones al periódico 
The Post Standard, Hanna señaló 
que tomó esa decisión tras las 
declaraciones del multimillonario 
contra la familia de Khan.
“Vi eso y me sentí indignado. 
Estaba atónito por la insensibilidad 
d e  s u s  c o m e n t a r i o s ” , 
apuntó, y consideró a Trump 
“profundamente defectuoso en 
muchos temas”.
El pasado fin de semana el 
candidato republicano confrontó 
a los padres de Khan por haber 
intervenido en la Convención 
Nacional Demócrata y dar su 
apoyo a Hillary Clinton.
En una entrevista con la cadena 
ABC News, el empresario 
aseguró que cuando el padre 
del militar, acompañado de 
su esposa, dijo que él no 
había sacrificado nada en 
comparación con su hijo muerto, 
se equivocaba porque había 
trabajado “muy duro” y creado 
“miles de empleos”.
Luego insinuó que la esposa 
de Khizr Khan no habló en el 
cónclave porque no le dejaron, 
quizás por su condición de 
musulmana, y no tenía nada 
que decir.
“Su esposa, sí, mira a su esposa, 
ella estaba allí de pie. Ella no 
tenía nada que decir (…). Quizás 
no se le permitió decir nada 
(…). Ella estaba muy callada y 
parecía que no tenía nada que 
decir”, comentó el multimillonario 
al entrevistador de ABC News.

Ciudad de México. 
La tormenta tropical Earl, 
que se formó este martes en 
el Mar Caribe, se movía con 
rumbo oeste y era probable 
que se convierta en huracán 
antes de tocar tierra en la 
península de Yucatán, dijo el 
Centro Nacional de Huracanes 
(CNH) de Estados Unidos en 
un reporte.
Earl, una de las primeras 
tormentas del Caribe, se 
desplazaba con dirección a las 
costas de Belice y del estado 
de Quintana Roo, en México, 
donde se ubican famosos 
centros turísticos como Cancún 
y la Riviera Maya.
La tormenta se desplazaba a 
una velocidad de 26 kilómetros 
por hora y mantenía vientos 
sostenidos de 95 kilómetros 
por hora, ubicándose unos 565 
kilómetros al este de Ciudad 
de Belice.
"Se pronostica un fortalecimiento 
y es probable que Earl se 
convierta en huracán antes de 
que llegue a tierra", precisó el 

CNH en un reporte.
Se espera que las condiciones 
de tormenta tropical alcancen 
primero las costas de Honduras, 
en las próximas horas, y que 
lleguen a México y Belice 
entre la noche del miércoles 
y la madrugada del jueves.
Una vez que la tormenta cruce 
el territorio peninsular, el CNH 
prevé que el viernes ingrese por 
la costa sur al Golfo de México, 
donde la compañía petrolera 
estatal Pemex opera docenas 
de plataformas petroleras.
Los campos de aguas someras 
ubicados frente a la costa de los 
estados de Tabasco, Veracruz 
y Campeche aportan casi un 
80 por ciento de la producción 
total de petróleo de México.
Antes de llegar a la península, 
la tormenta afectará con 
fuertes lluvias los territorios de 
Honduras y Guatemala, además 
de México y Belice, las que 
podrían generar inundaciones 
y deslaves que amenacen 
la vida de los habitantes de 
dichas zonas, advirtió el CNH.
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Advierten empresarios “declaraciones de 
impuestos en ceros” por bloqueos de la CNTE
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Ante el 
hartazgo que ha mostrado la iniciativa 
privada por los constantes bloqueos en 
vías de comunicación y manifestaciones 
provocados por el magisterio disidente, 
la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco-Servytur) advirtió que 
presentará declaraciones de impuestos 
“en ceros”.
Este día, el líder de la Concancaco-
Servytur, Enrique Solana Sentíes, de 
plano sentenció que “las empresas 
han sido excesivamente tolerantes 
con los tres órdenes de gobierno que 
han permitido impunidad, violencia 
e ingobernabilidad, por lo que están 
listas para realizar paros y presentar 
declaraciones de impuestos en ceros 
a partir del 17 de agosto”.
No paró ahí. Aseguró que el gobierno 
de Enrique Peña Nieto “se ha mostrado 
temeroso del costo polít ico que 
conllevarían estas acciones debido a 
las próximas elecciones”.
Según Solana, la cúpula empresarial 
ha sido prudente porque le interesa 
la imagen que proyecta México en 
el extranjero, además de la situación 
económica del país.
“Hemos sido prudentes porque nos 
interesa la imagen de México en el 
extranjero y la situación económica del 
país. Lamentablemente, la guerra la 

tienen que librar las empresas afectadas 
y la sociedad que está siendo dañada, 
por eso nos estamos acercando para 
que denuncien y combatan el daño que 
se está asestando”, dijo.
No es la primera vez que el sector 
empresarial expresa su inconformidad por 
las manifestaciones de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE).
A lo largo de las últimas semanas, 
diferentes organismos que van desde 

acereros, banqueros hasta los industriales 
han pedido al gobierno llegar a un 
acuerdo con los maestros.
Este día, la Concanaco planteó presentar 
juicios de amparo contra la CNTE y las 
omisiones de autoridades que violan 
los derechos humanos e impulsar la 
creación de una mesa de diálogo con 
los líderes de los partidos para evaluar 
y respaldar medidas extraordinarias sin 
costo político.
Además, la iniciativa privada pedirá 

exentar de forma inmediata el pago del 
impuesto a la nómina, el Impuesto Sobre 
la Renta (ISR), derechos de IMSS e 
Infonavit para proteger la conservación 
del empleo en las zonas afectadas.
Las empresas afectadas también 
buscarán que las secretarías de Hacienda 
y Crédito Público,  encabezada por Luis 
Videgaray, así como la de Economía de 
Idelfonso Guajardo, otorguen apoyos 
a fondo perdido para recuperar la 
economía de estos estados.

Investiga la CIA al gobernador 
Javier Duarte de Veracruz 

XALAPA.- El gobernador Javier 
Duarte de Ochoa negó que el 
gobierno de Estados Unidos 
le hubiera negado el proceso 
administrativo para renovarle su 
visa, como informó este martes 
el diario Reforma.
Se especula que la Agencia 
Central de Inteligencia (CIA) 
o la Administración para el 
Control de Drogas (DEA) podrían 
estar investigando al mandatario 
veracruzano por enriquecimiento 
ilícito y propiedades en el 
extranjero, a lo que el priista 
respondió de forma socarrona: 
“Sólo falta que me investiguen 
los extraterrestres”.
Ayer, desde la Fiscalía General 
del estado, Javier Duarte se quejó 
de que su eventual sucesor, 
Miguel Ángel Yunes Linares, 

ha encabezado una campaña 
de linchamiento, difamación, 
“diatribas y ruedas de prensa 
diarias” para desacreditarlo.
Sin embargo, aseguró que no 
tiene temor de ser enjuiciado en 
México o en el extranjero porque 
“soy bien portado, hago mi trabajo, 
soy un hombre honorable, y hay 
una máxima que reza: ‘trabajo 
mata grilla’”.
Durante la inauguración de la 
sede del Instituto de Consultoría 
Jurídica, a la que asistió 
acompañado del secretario de 
Gobierno Flavino Ríos, Duarte 
calificó de “curioso” que primero 
lo acusen de tener múltiples 
propiedades en el extranjero, y 
ahora se asegura que no puede 
entrar al país vecino del norte.
“Es más, no he tenido tiempo 

de ir a Estados Unidos porque 
tengo mucho trabajo”, expresó.
Sobre la denuncia que presentó 
contra el gobernador electo 
Miguel Ángel Yunes Linares, 
insistió: “Es un delincuente, un 
gángster, un hampón, no tiene 
legitimidad ni calidad moral. Lo 
que diga tiene el mismo valor 
como si lo declarara El Chapo 
Guzmán, y no me refiero a su 
rémora que tiene en el Congreso, 
me refiero al narcotraficante que 
él (Yunes Linares) dejó salir de 
la cárcel”.
Ayer, el mandatario veracruzano 
denunc ió  po r  p resun to 
enriquecimiento ilícito a Yunes 
Linares ante la Fiscalía General 
del estado (FGE), y presentó 
como pruebas un listado de 16 
propiedades que están a nombre 

del exdirector nacional del 
ISSSTE, con un valor catastral 
inicial de 50 millones de pesos.
En la lista destacan casas, predios 
y departamentos en los municipios 
de Coatepec, Emiliano Zapata, 
Xalapa, Alvarado, Minatitlán y 
Boca del Río, todos escriturados 
a nombre de Yunes Linares y 
familia en las notarías 11, 6, 8, 
29, 10, 19 y 14.
De acuerdo con la denuncia, 
Yunes Linares tiene en Coatepec 
cuatro predios con el nombre 
“La Encrucijada” y uno más, 
Tepetates, en La Estanzuela, 
además de un lote en el club de 
golf Villa Rica, zona residencial; 
un predio rústico en la zona 
campestre de Zoncuantla; una 
casa-habitación en la colonia 
Petrolera de Minatitlán; dos 
lotes en el fraccionamiento 
Costa Verde de Boca del 
Río; un departamento en el 
fraccionamiento en Costa de Oro, 
y uno más en el fraccionamiento 
Rincón de El Conchal.
En la denuncia de hechos, 

Duarte de Ochoa también solicitó 
a la Fiscalía Especializada en 
Delitos Cometidos por Servidores 
Públicos que investigue diversas 
inmobiliarias y una gasolinera 
propiedad de Yunes Linares, 
pues –atajó– es inadmisible 
que el gobernador electo tenga 
tantas propiedades y negocios, 
dado que su salario de servidor 
público no le permitiría tener 
tantos activos.
A su vez, Yunes Linares señaló 
que esas acusaciones “tienen 
el mismo sustento” que la 
declaración de bienes que 
organismos civiles nacionales le 
rechazaron a Duarte la semana 
pasada.
En comentarios transcritos por 
sus voceros, el gobernador 
electo expuso: “Duarte no podrá 
impedir el cambio, ni evadir la 
acción de la justicia”.
Luego aludió a la reciente 
declaración del priista, en el 
sentido de que “la verdad lo 
haría libre”. “La verdad os hará 
presos”, remató.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Este pasado fin 
de semana arrancaron los juegos 
de playoff, en la liga de primera 
fuerza categoría libre, y aquí en el 
Revolución por la mañana el equipo 
de los Electricistas continúa su 
racha de equipo invicto al vencer a 
los Cachorros de Valle Morelos por 
parciales de 5x2, el pitcher ganador 
fue Refugio Cervantes, homónimo 
del Cucón Cervantes, y el derrotado 
fue Erick Ramírez. Chamaco este 
último recién llegado de la academia 
de Monterrey.
Por la tarde los Indios, bailando la 
danza de la guerra, derrotan 6x0 a 
Santiago, por quien perdió Damián 
Ponce, allá en el campo deportivo de 
los Corsarios de la Presa. La selección 
Nayarit derrotó 6x2 a la novena de 
al seleccionado de la Región de las 
Haciendas con victoria para Efraín 
Hernández, y el descalabró fue para 
otro académico, Omar Hernández.
Con estos resultados, los equipos 

que aventajan la serie son el invicto 
Suterm “Electricistas”, los Indios de 
Sentispac, y la selección Nayarit, 
aclarando el presidente de la liga 
Raúl Palacios que el cuarto equipo 
que se colará a los siguientes playoff, 
serán los tres equipos ganadores 
colándose en el cuarto sitio el equipo 
mejor perdedor.
Y, pues, de una buena vez les voy a 
proporcionar los juegos del próximo 
domingo, siendo estos: por la mañana, 
se enfrentan los Indios de Sentispac 
contra el equipo Tacare de Santiago; 
mientras que por la tarde estarán 
enfrentándose la selección Nayarit 
contra el combinado de las Haciendas; 
en la Presa, por la tarde 15 horas, 
se verán las caras el equipo invicto 
los Electricistas contra Valle Morelos.
Así las cosas en esta liga, donde 
participan solo lo mejor de nuestra 
región de Ixcuintla, misma que se 
ha consolidado como un verdadero 
semillero de prospectos para el rey 
de los deportes. Así es que prepárese 

con su ceviche sus botes bien helados 
de su preferencia y júimonos al beis, 
pues que más.
Por cierto, nos dice el amigo Palacios 
que el pasado lunes fueron convocados 

los municipios a participar en la 
liga Nayarit, para que se presenten 
este lunes en las instalaciones del 
INCUFID, que preside Ariel Lugo, la 
cita es a las 11 de la mañana.

el transcurso del día y nos 
llueve por la noche, pues 
prácticamente nuestro trabajo 
sería en vano.
Estamos a la espera de 
que el clima nos dé un 
poquito de chanza para poder 
empezar a bachear, porque 
la presidenta municipal nos 
ha encargado de manera 
puntual que estemos al 

pendiente y que sobre todo 
ver de qué manera poder 
hacer tareas de reparación. 
Fátima del Sol, está muy, 
muy al pendiente de lo que 
son los servicios públicos”. 
Terminó diciendo el Bora 
Narváez, ante este urgente 
reclamo de la ciudadanía 
por la enorme cantidad de 
baches existentes.
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Esperamos que el tiempo nos dé 
la oportunidad para bachear las 
calles de Santiago: Bora Narváez

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego 
que decenas de propietarios 
de automotores manifestaron 
su inconformidad por el 
estado en que se encuentran 
la totalidad de las calles de 
nuestra cabecera municipal 
con tanto bache, generado 
pr incipalmente por las 
constantes lluvias que se 
han dejado sentir en nuestro 
municipio y en la entidad, 
nos dimos a la tarea de 
entrevistar al jefe de obras 
públicas Manuel Narváez 
Navarro, el Bora, como es 
ampliamente conocido el 
joven profesionista para 
que nos diera su versión en 

torno a la enorme cantidad 
de baches que semejan 
cráteres lunares.
“No, no nada de eso, tenemos 
la indicación clara y objetiva 
de nuestra presidenta Fátima 
del Sol, de atender está 
situación, obviamente el 
clima o el temporal de lluvias 
siempre genera carencias 
y atrofios en lo que es la 
infraestructura urbana, como 
en el alumbrado público, 
como en las vialidades, 
siempre cada año el temporal 
de lluvias genera uno que 
otro atrofio, esto es sí. Tú 
te has fijado en Santiago, 
tenemos más de 10 días que 
a diario llueve, este pasado 
domingo fue el único día que 

no llovió, las lluvias han sido 
una constante, y déjate de lo 
constante, sino que han sido 
con un enorme cauce de agua, 
y esto es básicamente lo que 
ha atrofiado las vialidades 
pero ya se está trabajando 
en eso la presidenta, tiene 
muchísimo interés en que 
se lleve a cabo una pronta 
reparación, nada más si le 
pedimos un a poca de calma 
a la ciudadanía, porque, 
porque el material que se 
necesita para bachear, que 
son materiales como el 
asfalto, como el cemento, 
pues dura su ratito para 
compactar y ahorita con 
las lluvias no, no se puede. 
Si realizamos trabajos en 


